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Superintendente da Corsan 
vai a Câmara dar explicações 
sobre falta de água em Bento

Geral | 4

Reclamação constante

Lutero Cassol falou sobre investimentos que 
foram e estão sendo realizados desde a 
privatização da empresa

Pais reclamam de falta de vagas 
em creches e escolas de Bento

Rede municipal de Educação

Educação| 2

Prefeitura Bento

Além de não conseguirem vagas para seus filhos, pais relatam ausência de 
respostas ou ainda longos meses de espera. SMED alega que crianças de baixa 
renda são as prioridades na destinação de vagas e que boa parte do problema é 
que os pais não aceitam matricular em escola oferecida pela secretaria.

Projeto Tudo de Cor

Motorista de 
aplicativo é morto a 
tiros em Tamandaré

Polícia | 12

Garibaldi

Marcos de Oliveira, de 55 anos, foi 
sepultado na quinta-feira, 20, no Cemitério 
Municipal de Garibaldi.

Mutirão irá colorir casas do 
bairro Pomarosa neste sábado

O projeto Tudo de Cor vai contemplar 64 residências, alcançando diretamente mais de 200 pessoas. 
Ação de pintura de casas será realizada neste sábado com ajuda de voluntários e profissionais da 
Prefeitura Municipal de Bento. Trânsito no local sofrerá alterações.

Geral| 3

Perseguição acaba com 
a prisão de motorista 
que transportava drogas

Polícia | 12

Pelas ruas de Bento

Motorista do Ford Ka foi seguido por policiais 
desde a área central da cidade até a ERS-444, 
no bairro Barracão.

Raquel Konrad



SERRANOSSA | Sexta-feira, 21 de fevereiro de 20252

Falta de vagas em escolas revolta pais e cuidadores

Raquel Konrad
Todos os dias a sala de espera 

da Secretaria Municipal de Educa-
ção de Bento Gonçalves (SMED) 
está lotada. São pais e cuidadores 
em busca de respostas em relação 
a vagas em creches e escolas na 
cidade. Os relatos vão desde ne-
gativas para solicitações, falta de 
documentos ou ainda ausência de 
respostas por WhatsApp. A Smed 
afirma que destinar as crianças 
para as vagas não é uma tarefa sim-
ples, pois “demanda análise de do-
cumentos, procura de vagas na re-
gião de zoneamento e atendimento 
às famílias”, segundo a secretaria 
de Educação, Andreza Peruzzo.

Mães relatam falta de 
resposta e desorganização
Mãe de um menino de dois 

anos, uma empreendedora que 
prefere não se identificar, relata 
que foi sete vezes na Smed em bus-
ca de vaga para o filho. “Todas as 
vezes que eu ia, diziam que tinham 
que esperar. Que tinham pessoas 
com menor renda na minha frente. 
Mas acontece que se eu não colocar 
meu filho na escola eu não consigo 
trabalhar”, relata ela, que é dona de 
uma pequena loja de itens perso-
nalizados. Nesta semana, depois de 

Rede municipal de Bento

SMED alega que 
crianças de baixa renda 
são as prioridades na 
destinação de vagas 
e que boa parte do 
problema é que os pais 
não aceitam a escola 
oferecida

dois meses de espera e de muitas 
idas e vindas ela conseguiu a vaga 
para seu filho. “A minha impressão 
é que venci pelo cansaço, porque 
teve dias que fui de manhã e de 
tarde cobrar uma vaga na Smed. 
Para mim foi uma humilhação”, 
desabafa.

Outras mães também relatam 
desorganização da secretaria na 
destinação das vagas. “Fazia dois 
anos que estávamos tentando 
uma vaga e, graças a Deus e de 
muita insistência esse ano conse-
guimos, em uma escola muito boa 
por sinal. Mas o pessoal da Smed 
é muito sem controle, porque eles 
ainda me ligam pedindo se eu já 
consegui a vaga. Inclusive me li-
garam novamente nesta semana 
me oferecendo uma vaga em uma 
escola particular e eu tive que di-
zer novamente que já tinha vaga”, 
comentou a mãe de uma menina 
de dois anos. “Eu acredito que as 
mamães que ainda não consegui-
ram têm que ir lá e insistir, ligar 
bastante até eles disponibilizarem 
a vaga”, sugeriu. 

Outras tantas aguardam por 
meses e até anos uma vaga. “Co-
mecei pedir dois meses antes de 
acabar minha licença maternida-

de. Enviei todos os documentos que 
precisava. Faltavam duas semanas 
para voltar a trabalhar e me de-
sesperei. Mesmo insistindo, indo 
lá toda semana, mandando men-
sagem e ligando eu não consegui. 
Como não tinha condições de pagar 
babá e nem de pagar particular – 
seria o mesmo valor do meu salário 
– acabei tendo que pedir demissão”, 
relata a jovem mãe de um bebê que 
hoje está com oito meses.

Advogada orienta famílias
A advogada Vanessa Dal Ponte 

já garantiu na Justiça vagas para 
diferentes famílias em Bento. Ela 
pontua que o direito a educação 
tem absoluta prioridade, nos ter-
mos do art. 227 da Constituição 
de 1988. “A violação do direito à 
educação de crianças e adolescen-
tes mostra-se, em nosso sistema, 
tão grave e inadmissível como lhes 
negar a vida e a saúde. A partir do 
julgamento do Tema 548/STF, res-
tou assegurado a todas as crianças 
com menos de 4 anos, direito à vaga 
em creches custeadas pelo ente pú-
blico, modo incondicional, ou seja, 
independente de renda”, destaca.

Apesar de ser um problema 
atual, a falta de vagas, segundo Va-
nessa, vem piorando ao longo dos 
anos. “Recordo de ter participado 
de uma audiência pública na Câ-
mara de Vereadores em 2015, que 
tratava necessidade de ampliação 
das vagas, marcando a falta de 
aproximadamente 500 vagas. Hoje, 
10 anos depois, o problema não só 
persiste, como se acentua ano após 
ano”, destaca.

Mulheres são as mais afetadas
A advogada observa que a fal-

ta de vagas na escola prejudica, 

em especial, as mulheres que ou 
precisam deixar seus empregos 
ou ainda entregar seus filhos aos 
cuidados de vizinhas ou em cre-
ches irregulares, que não dispõe 
de estrutura adequada e saudável 
para as crianças. “Inevitavelmente 
o direito da criança e da mãe se en-
trelaçam, pois garantir o direito de 
acesso à creche às crianças auxilia 
o desenvolvimento profissional 
da genitora. Não há como fugir da 
questão de gênero, pois a oferta 
de creche e pré-escola é impres-
cindível para assegurar às mães 
segurança no exercício do direito 
ao trabalho e à família, em razão 
da maior vulnerabilidade das tra-
balhadoras na relação de empre-
go, já que elas enfrentam maiores 
dificuldades para a conciliação dos 
projetos de vida pessoal, familiar 
e laboral. O direito da criança é 
de fundamental importância, mas 
a perspectiva de gênero não pode 
ser invisibilizada”, observa.

Para ela, a municipalidade 
tem a obrigação de garantir, com 
absoluta prioridade, o acesso à 
educação infantil, em creche ou 
pré-escola próxima à residência 
do infante, às crianças entre zero 
a cinco anos. “A renda familiar 
não pode ser colocada como um 
critério a obstaculizar o direito da 
criança, como corolário da doutri-
na da proteção integral, disposta 
nos artigos 1º a 6º do Estatuto da 
Criança e do Adolescente”.

A advogada orienta que quan-
do o poder público não oferece a 
vaga de forma voluntária, os pais 
podem buscar o Ministério Público 
ou entrar com uma ação judicial 
para garantir o direito da criança. 

O QUE DIZ A SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO, ANDREZA PERUZZO
SOBRE DEMANDA DE VAGAS
"Nossa cidade é próspera, acolhedo-
ra e com muitas oportunidades de 
trabalho, por isso, a procura por vagas 
nas escolas municipais ocorre durante 
todo o período do ano. Nosso sistema 
de central de vagas está sempre atento 
às movimentações. A equipe da central 
de vagas ainda está designando alunos, 
fazendo transferências. Não é um 
trabalho simples, demanda análise 
de documentos, procura de vagas na 
região de zoneamento, atendimento às 
famílias. Quando não há vagas na região 
do zoneamento, a vaga é designada 
o mais próximo da casa da criança. É 
uma responsabilidade muito grande do 
setor e somos cobrados por isso. Muitas 
vezes, o problema da designação por 
vagas vem da insistência das famílias 
em não aceitar a escola do zoneamento 
ou a escola municipal e exigir a vaga 
na escola particular, principalmente 
na etapa creche. As vagas nas escolas 
públicas municipais obedecem ao zone-
amento da família. O edital determina a 
quantidade de compra de vagas"

CRITÉRIO PARA DESTINAÇÃO DE VAGA
"O zoneamento e a vulnerabilidade 
social são os principais norteadores 
para a designação de vagas. Quanto às 
vagas compradas pelo município nas 
escolas infantis particulares, é o decreto 
12.092/2023 que define diretrizes e 
procedimentos para o preenchimento 
de vagas em escolas de educação 
infantil privadas"

FALTA DE PROFESSORES E MONITORES
"Nesse ano de 2025 foram abertas 15 
turmas a mais em comparação ao ano 
anterior. No final do ano de 2024 termi-
naram muitos contratos de monitores, 
auxiliares de educação infantil e profes-
sores. Por estarmos, naquele momento, 
com a lei vigente do período eleitoral 
não houve novos processos seletivos.
A SMED tem chamado professores para 
contrato temporário de Anos Iniciais 
do Ensino Fundamental, foram 45 
chamamentos até o momento e está su-
plementando professores. Foi realizado 
concurso no último dia 9 de fevereiro 
para professores de Anos Iniciais do 
Ensino Fundamental (1º ao 5º ano) e 
auxiliar educacional que fará a função 
de monitoria nas escolas municipais. Es-
tamos aguardando a homologação dos 
aprovados no concurso para o chama-
mento desses profissionais. Quanto aos 
monitores, já foi realizado levantamento 
da necessidade, há muita rotatividade 

nessa função, e esperamos suprir com os 
novos contratos e o concurso essa deman-
da com maior brevidade. O concurso evita 
a rotatividade na função. Nos Anos Finais 
do Ensino Fundamental estamos chaman-
do professores do concurso para suprir as 
necessidades e suplementando outros.
Na educação infantil, nesse ano de 2025, 
aconteceu o chamamento de 23 educado-
res infantis do concurso público. Quanto às 
auxiliares de educação infantil o início do 
processo seletivo foi em janeiro de 2025, 
para validar um processo de contratação 
temporária precisamos respeitar o edital. 
Todas as etapas foram seguidas, com a 
maior rapidez possível, dentro da norma 
vigente para validar todo o processo. 
Chamamos 199 auxiliares com previsão 
de início de trabalho para o dia 20 de 
fevereiro. Sabemos o quanto é difícil para 
as famílias esse momento vivido, mas vai 
normalizar.

DEMORA EM RETORNOS PARA FAMÍLIAS                                                                                                                                        
"Recebemos muitas mensagens, res-
pondemos todas em ordem cronológica. 
Entendemos as famílias, estão ansiosos 
por retorno imediato. Esse retorno imedia-
to como todos esperam é humanamente 
impossível, são centenas de mensagens, 
muitos telefonemas, atendemos todos que 
ligam solicitando informações. Precisa-se 
de tempo para olhar a documentação e 
designar para vaga. Outra situação bem 
comum é a ausência de documentação na 
inscrição da criança, há casos de solicitar-
mos muitas vezes a mesma documentação. 
Nosso sistema permite registro de todos 
os contatos com as famílias. Atualmente, 
temos duas pessoas atendendo as famílias 
na recepção, uma pessoa disponível para 
fazer as inscrições e quatro pessoas no 
setor de vagas atendendo telefone, respon-
dendo mensagem, analisando a inscrição 
e encaminhando para vaga. As inscrições 
abriram novamente em janeiro e estão 
abertas até outubro. Todos são prioridade 
para o retorno do setor. Atualmente temos 
uma projeção de atender aproximada-
mente treze mil alunos. Contemplados 
com vagas na educação infantil na 
rede municipal são 4165 crianças, 
compra de vagas 1200 crianças, até o 
momento, num total de 5365 crianças 
contempladas com vagas, sendo assim 
distribuídos: creches 3172 vagas e 
pré-escola 2193 vagas.  Continuaremos 
trabalhando para diminuir a espera por 
vagas. Estamos ainda encaminhando as 
crianças para vaga nas escolas. Nosso com-
promisso com a comunidade é também em 
melhorar a comunicação com os retornos e 
o acolhimento dos pais"



SERRANOSSA | Sexta-feira, 21 de fevereiro de 2025 3

Na manhã de terça-feira 
(18), a Secretaria de Gestão In-
tegrada e Mobilidade Urbana 
(SEGIMU), em parceria com o 
Conselho Municipal das Pesso-
as com Deficiência (COMUDEF), 
iniciou a pintura de pictogramas 
com o laço, representado pelo 
quebra-cabeça que simboliza o 
Transtorno com Espectro Autis-
ta (TEA), em vagas de estaciona-
mento da área central do muni-
cípio. As pinturas dos símbolos 
irão ocorrer também na região 
da Avenida Planalto e em todas 
as vagas reservadas para pessoas 
com deficiência. Além da pintu-
ra, estão sendo colados adesivos 
com o pictograma nas placas de 
sinalização.

Casas no acesso ao Vale dos 
Vinhedos receberão nova pintura

Quem passa pela rua Davile 
Sandrin já nota a transformação 
no bairro Pomarosa, em Bento 
Gonçalves. O local está ganhando 
tons de vermelho, azul e verde, 
unindo cores e histórias das famí-
lias que vivem ali.

O projeto Tudo de Cor por 
Bento, promovido pela Pró-Cor 
Tintas, Tintas Coral, Condor, 
Prefeitura de Bento Gonçalves, 
entidades e voluntários, revitali-
zará 61 casas, beneficiando dire-
tamente mais de 200 pessoas. No 
sábado, 15, pintores profissionais 
iniciaram os trabalhos nas cons-
truções mais altas.

A escolha do bairro levou em 
conta seu impacto visual, permi-
tindo que pedestres e motoristas 
apreciem a revitalização ao pas-
sarem pelo acesso ao Vale dos Vi-
nhedos e outras cidades da região.

Os moradores participaram 
de todas as etapas, desde a idea-
lização e escolha das cores até a 
preparação das casas. A FSG tam-

Cores para o Pomarosa

O projeto Tudo de 
Cor vai contemplar 64 
residências, alcançando 
diretamente mais de 
200 pessoas. Ação será 
realizada no sábado e 
trânsito no local sofrerá 
aleterações

bém colaborou na construção do 
projeto.

Tudo de Cor por Bento
Maurí Demarchi, à frente da 

iniciativa, destacou a importância 
da ação: "Este projeto leva cor à 
vida das pessoas. Com a parce-
ria da Tintas Coral, já realizamos 
mais de sete edições do Tudo de 
Cor na cidade e temos certeza de 
que faremos a diferença nesta co-
munidade. Um projeto deste por-
te exige apoio e coordenação do 
poder público, e o prefeito Diogo 
Siqueira prontamente abraçou a 
causa. Para a Pró-Cor Tintas e Tin-
tas Coral, é gratificante participar 
de algo tão grandioso para Bento 
Gonçalves."

Programação
Neste sábado, 22, será reali-

zado o grande dia do projeto, com 
a pintura das casas. O prefeito 
Diogo Siqueira convida voluntá-
rios para colaborar:

"Essa ação trará mais cor ao 
bairro, onde vivem pessoas traba-

Prefeitura Bento

lhadoras. É um movimento de va-
lorização da comunidade, unindo 
esforços para sua concretização. 
Convidamos todos que desejam 
ajudar a participarem desta gran-
de iniciativa no próximo sábado."

Os voluntários devem se 
apresentar a partir das 7h30 no 
ponto base, localizado na rua Da-
vile Sandrin, no bairro Pomarosa.

Bloqueio no trânsito
Para a realização do evento, 

será realizado o bloqueio da Rua 
Davile Sandrin, das 7h às 19h. 
Os bloqueios serão no entron-
camento com a BR-470 e com a 
RS-444, nas proximidades do ce-
mitério da Busa.   

Os voluntários e moradores 
deverão acessar o bairro pela 
RS-444 pelo trevo do cemitério. 
O acesso ao comércio também 
será permitido com monitora-
mento em todos os bloqueios 
pelos agentes de trânsito do 
Departamento Municipal de 
Trânsito de Bento Gonçalves.   

Marlene Pelicioli assume 
cadeira na Câmara

Legislativo

Desde a última segunda-fei-
ra, 17, a Câmara de Vereadores 
passa a contar com duas mulhe-
res no seu quadro.  Marlene Pe-
licioli, do Cidadania, que assumiu 
no lugar de Luís Carlos De Mari, 
o Caco, do PSDB, que assumiu 
como secretário da Agricultura 
de Bento Gonçalves, se junta a 
Letícia Bonassina, do PL, no qua-
dro feminino da Casa legislativa. 
Na eleição de 2024, Marlene re-
cebeu 1.075 votos. Ela é casada 
com o ex-vereador Ari Pelicioli, 
além de ser mãe da ex-vereadora 
Marlen Pelicioli.

Durante sua fala na tribuna, 
ao final da sessão, Marlene agra-
deceu a Deus, sua família e apoia-
dores. “Este não é um momento 
de vitória pessoal, mas, sim, um 
momento de vitória para todos 
os que acreditaram em um futuro 
melhor para nossa comunidade. 
É um momento de celebração 

para todos os que trabalharam ar-
duamente para fazer com que isso 
acontecesse”, afirmou. 

A agora vereadora ainda re-
afirmou seus compromissos com 
a comunidade. “Como cristã, vou 
defender os valores da família, 
vou defender os direitos de nós 
mulheres, buscar melhorar as 
políticas públicas para crianças e 
adolescentes e estarei apoiando o 
movimento comunitário, as cau-
sas sociais e culturais”.

Nunes comanda Turismo e Caco Agricultura
Novos secretários

Dois vereadores eleitos em 
Bento Gonçalves deixaram suas ca-
deiras na Câmara para assumir se-
cretarias na gestão Diogo Siqueira: 
Henrique Nuncio e Luis Carlos de 
Mari, o Caco, ambos do PSDB. 

O mais recente anúncio foi 
de Henrique Nuncio, PSDB, que 
acaba de assumir a Secretaria de 
Turismo de Bento Gonçalves. Na 
gestão passada, Nuncio também 
não atuou como vereador para se 
dedicar primeiramente na Secreta-

Lucas Marques

ria Geral do Governo e posterior-
mente na pasta de Mobilidade Ur-
bana.  No seu lugar no Legislativo, 
assume Paulo Souto, PSDB.

Quem também irá ocupar o 
primeiro escalão do governo exe-
cutivo é Caco, que assumiu a Se-
cretaria de Agricultura de Bento 
Gonçalves. Na gestão passada, ele 
atuava como sub-prefeito de Faria 
Lemos. Em seu lugar na Câmara, 
quem assumiu foi Marlene Pelicio-
li, do Cidadania.

Estacionamento
Vagas especiais 
para autistas

fotos: Câmara Bento
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Superintendente da Corsan fala sobre investimentos 
e soluções para problemas de falta d’água

Raquel Konrad
Reclamação constante dos 

moradores de Bento Gonçalves, a 
falta de água já resultou em multa 
e proibição de novas obras pela 
Corsan na cidade. Mesmo assim, 
os problemas seguem sendo mo-
tivo de indignação em diferentes 
bairros de Bento. Pensando nisso 
e buscando respostas mais efeti-
vas, o superindentende regional 
da Corsan, Lutero Cassol, foi con-
vidado a dar explicações durante 
reunião da Comissão de Infraes-
trutura, Desenvolvimento e Bem-
-Estar Social (CID) da Câmara de 
Vereadores na última terça-feira, 
18. Cassol detalhou obras que a 
empresa tem realizado na cidade, 
como a perfuração de poços arte-
sianos, construção de adutoras 
e o desassoreamento do Arroio 
Barracão.

Privatizada desde julho de 
2023, a Corsan passou a realizar 
investimentos, segundo Lutero, 
“mais inteligentes”, já que antes 
não eram realizados estudos e 
levantamentos em relação às 
obras. “Os investimentos eram 
feitos pelo achismo, hoje temos 
um estudo hidráulico em Bento 
aonde a gente faz as obras mais 

Reunião na Câmara

Lutero Cassol garantiu 
que a companhia 
está empenhada em 
solucionar problemas 
de abastecimento e 
detalhou investimentos

assertivas, que vão trazer os re-
sultados que precisam”, explica 
ele, detalhando que somente 
2024 foram investidos mais de 
24 milhões em Bento. Para Lute-
ro, o relevo de Bento também é 
um grande desafio para a realiza-
ção das obras. 

Para minimizar os problemas 
de abastecimento, a Corsan, se-
gundo Lutero, trabalhou na raiz 
dos problemas, como, por exem-
plo, a construção de subestações 
elétricas novas. “Grande parte do 
problema de desabastecimento 
de longa duração é por conta da 
falta de energia e isso a gente 
resolveu investindo em novas su-
bestações elétricas no Barracão e 
no Burati”, explicou. Além disso, 
a companhia perfurou e insta-
lou novos postos, como no Santo 
Antão, Tuiuty e Zatt, no entanto, 
teve dificuldades em outros bair-
ros, como no Borgo, onde foram 
perfurados mais de 600 metros 
e o posto “não produzia nem um 
litro por hora”, lamentou Lutero. 

O superindentente tam-
bém falou que um levantamento 
apontou os principais bairros 
com vazamento e que obras fo-
ram realizadas, especialmente 

no bairro Humaitá, onde diver-
sas tubulações foram substituí-
das. Já no acesso norte, local de 
grande fluxo de reclamações, 
Lutero garantiu que foi instalada 
novas tubulações e que as faltas 
de água são pontuais, especial-
mente para a realização de ma-
nutenção preventivas ou emer-
genciais.  “Hoje, nós estamos em 
uma condição totalmente dife-
renciada de abastecimento do 
acesso norte. E o acesso norte, 
hoje, quando falta água, é para 
manutenção pontual, ou alguém 
pegou a tubulação, ou rompeu 
uma tubulação naturalmente, 
ou paramos um setor para fazer 
uma ligação nova. Agora, o abas-
tecimento e capacidade estão 
100%”, destacou.

Os vereadores ainda ques-
tionaram sobre saneamento 
básico e o Marco Legal do Sane-
amento, pontuando que o Poder 
Público e a empresa precisarão 
se empenhar para que todos os 
cidadãos tenham acesso ao esgo-
to tratado. Contas de água entre-
gues com valores exorbitantes 
também foram comentadas pe-
los parlamentares. O superin-
tendente explicou que diversos 
fatores influenciam no aumento 
da fatura, como um reajuste de 
6,46% na tarifa aprovado pelo 
órgão regulador. Porém, refor-
çou os canais de atendimento da 
Corsan que prestam apoio, como 
a loja física no Centro da cidade - 
e que irá se instalar em novo en-
dereço em breve - e o aplicativo 
oficial (disponível para Android 
e iOS).

Preço do litro de combustível varia 
entre R$ 6,16 e R$ 1,59 em Bento

Pesquisa Procon

O Procon-BG realiza sema-
nalmente as pesquisas de preço 
de combustível em postos de ga-
solina, com o intuito de verificar 
os valores que têm sido cobrados 
nos combustíveis de cada esta-
belecimento. Nos últimos dias, 
o trabalho foi feito em 32 postos 
do município, constatando dife-
rentes valores entre cada estabe-
lecimento.

O preço da gasolina varia, 
sendo comercializada de R$ 6,16 
a R$ 6,59 ao litro, dependendo de 
cada estabelecimento. O preço 

do etanol varia de R$ 4,49 a R$ 
4,89, já o diesel pode ser encon-
trado com valores entre R$ 6,16 
e R$ 6,66.

O coordenador do Procon-
-BG Maciel Giovanella comenta 

Exportações da Indústria de Transformação abrem ano em alta
Pesquisa Fiergs

As exportações da Indústria 
de Transformação gaúcha tive-
ram receita de US$ 1,36 bilhão em 
janeiro, aumento de 8,3% (US$ 
104,3 milhões) em relação ao 
mesmo mês de 2024. Foi o segun-
do maior valor da série histórica 
para o período, inferior apenas a 
janeiro de 2023, quando os em-
barques alcançaram US$ 1,43 bi-
lhão. "Essa expansão se deve prin-
cipalmente aos preços médios de 
venda, que subiram 13,8%. Mas, 
ao mesmo tempo, a quantidade 
exportada caiu 4,8%. Um dado 
positivo é que os nossos três prin-
cipais parceiros, China, Estados 
Unidos e Argentina, aumentaram 
suas compras, principalmente o 
vizinho sul-americano, com mais 
de 62% de elevação", diz o presi-

dente da FIERGS, Claudio Bier.
De acordo com os dados di-

vulgados pela Secretaria de Co-
mércio Exterior do Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), as 
exportações mostram um desem-
penho geral positivo entre os seg-
mentos: 14 dos 23 apresentaram 
expansão em suas vendas. O seg-
mento de Alimentos, tradicional-
mente o que mais exporta no Rio 
Grande do Sul, perdeu a primeira 
posição para Tabaco, que com 
exportações direcionadas princi-
palmente para a China, mas com 
embarques atípicos para a Tunísia 
e para o Vietnã, comercializou US$ 
405,1 milhões, elevação de 42,5% 
em relação a janeiro de 2024, tan-
to nas quantidades (21,8%) quan-

to nos preços (17%).
Alimentos caiu para segundo 

lugar, com US$ 325,9 milhões de 
receita, recuo de 11,7% frente a ja-
neiro do ano passado. Contribuiu 
para isso especialmente a redução 
na quantidade exportada, 25,6%, 
já que os preços médios subiram 
18,7%. Químicos foi o terceiro 
segmento que mais vendeu, US$ 
110,3 milhões, elevação de 2,5%. 
Só que, ao contrário de Alimentos, 
as quantidades comercializadas 
subiram 16,1%, enquanto os pre-
ços médios caíram 11,7%.

Já em relação as importações, 
em janeiro de 2025, o Rio Grande 
do Sul importou US$ 1 bilhão em 
mercadorias, expansão de US$ 
157,7 milhões (17,8%) frente ao 
mesmo período de 2024. 

que “a pesquisa dos valores do 
combustível dos postos de Ben-
to Gonçalves tem o intuito de 
fornecer ao cidadão as melhores 
opções com relação ao preço, vi-
sando também a melhor econo-
mia para a população”.

O Procon está localizado na 
Rua Marechal Deodoro da Fon-
seca, 70, bairro Centro. Os con-
tatos são (54) 3055-8547, 3055-
8541, 3055-8542, 3055-8543, 
3055-8544 ou 3055-8545. O 
atendimento é das 9h às 16h 
sem fechar ao meio-dia.

foto: Lucas Marques
prefeitura Bento
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Curso de Medicina da UCS é reconhecido com 
selo do Sistema de Acreditação de Escolas Médicas

O curso de Medicina da 
Universidade de Caxias do Sul 
(UCS) alcançou, mais uma vez, o 
Selo do Sistema de Acreditação 
de Escolas Médicas (Saeme), 
um reconhecimento que atesta 
sua excelência e tradição. No 
Rio Grande do Sul, apenas ou-
tras duas instituições de ensino 
possuem essa distinção, o que 
reforça o destaque da UCS no 
cenário educacional.

Processo rigoroso
 de avaliação
Para obter o selo, a UCS pas-

sou por um processo de avalia-
ção rigoroso, que incluiu adesão 
voluntária, autoavaliação ins-
titucional, visita in loco de ava-
liadores externos e a elaboração 
de um relatório final. Essa não é 
a primeira vez que o curso rece-
be essa acreditação, já que a UCS 
havia conquistado o selo ante-
riormente, entre 2016 e 2022.

Tradição e qualidade
no curso de Medicina
A conquista do Saeme é um 

marco importante para a gradu-
ação em Medicina da UCS, que 
completará 57 anos em 2025, 
confirmando a qualidade acadê-
mica do curso, que segue as di-

Conquista

Com apenas três 
instituições  gaúcha 
contempladas com 
o selo do Saeme, é 
a segunda vez que o 
curso de Medicina  da 
UCS é contemplada

retrizes curriculares nacionais e 
forma profissionais capacitados 
técnica, ética e cientificamente.

"Entre as 21 escolas médicas 
do Estado, fazemos parte de um 
grupo seleto de três instituições 
com o Selo Saeme. No Brasil, 
onde existem 367 cursos de Me-
dicina, apenas 52 possuem essa 
acreditação. Isso é motivo de or-
gulho para todos os professores, 
funcionários e alunos da UCS", 
afirmou o reitor da UCS, profes-
sor Gelson Leonardo Rech.

Compromisso com 
infraestrutura e inovação
Com a obtenção do selo, 

a UCS assume ainda mais res-
ponsabilidades: a instituição 

deve manter investimentos em 
infraestrutura, inovação peda-
gógica e qualificação docente 
para continuar atendendo aos 
padrões exigidos. Além disso, 
reforça o compromisso com a 
ética e a formação integral dos 
estudantes.

Selo Saeme segue
 padrões internacionais
O Selo Saeme está alinhado 

aos critérios internacionais da 
World Federation for Medical 
Education, que avalia cursos de 
Medicina com base em padrões 
rigorosos de ensino. A acredita-
ção tem validade até dezembro 
de 2030, e sua renovação de-
penderá de uma nova avaliação.

Bruno Zulian 

SUS incorpora vacina contra vírus sincicial respiratório
Bronquiolite

O Ministério da Saúde vai in-
corporar ao Sistema Único de Saú-
de (SUS) duas tecnologias para 
prevenir complicações causadas 
pelo vírus sincicial respiratório 
(VSR), uma das principais causas 
de infecções respiratórias graves 
em bebês, incluindo quadros de 
bronquiolite.

Trata-se do anticorpo mo-
noclonal nirsevimabe, indicado 
para proteger bebês prematuros 
e crianças de até 2 anos de idade 
nascidas com comorbidades, e da 
vacina recombinante contra os ví-
rus sinciciais respiratórios A e B, 
aplicada em gestantes para prote-
ger o bebê ao longo dos primeiros 
meses de vida.

“Ambas foram avaliadas du-
rante a 137ª Reunião Ordinária 
da Conitec [Comissão Nacional 
de Incorporação de Tecnologias 
no Sistema Único de Saúde], que 
considerou o impacto positivo 
dessas medidas na prevenção de 

hospitalizações e óbitos infantis”, 
informou a pasta.

A medida faz parte de uma 
estratégia para reduzir a morta-
lidade infantil associada ao vírus, 
por meio da imunização ativa de 
gestantes e bebês prematuros”, 
acrescentou o ministério, em nota.

De acordo com o comunicado, 
estudos apresentados à Conitec 
mostram que a vacina para ges-
tantes pode prevenir aproximada-
mente 28 mil internações anuais. 
“A estratégia combinada irá pro-
teger cerca de 2 milhões de bebês 
em seus primeiros meses de vida, 
idade mais vulnerável a complica-

ções”, diz o ministério.
A portaria incorporando as 

duas tecnologias, segundo a pasta, 
será publicada nos próximos dias.

Números

Dados da Secretaria de Atenção Pri-
mária à Saúde indicam que o VSR é 
responsável por cerca de 80% dos 
casos de bronquiolite e até 60% 
dos quadros de pneumonia em 
crianças menores de 2 anos.
A estimativa é que uma em cada 
cinco crianças infectadas pelo 
vírus precise de atendimento 
ambulatorial e que uma em cada 
50 seja hospitalizada ao longo do 
primeiro ano de vida.
De acordo com o ministério, entre 
2018 e 2024, foram registradas 
83.740 internações de bebês 
prematuros - com menos de 37 
semanas de gestação - causadas 
por complicações relacionadas ao 
VSR, como bronquite, bronquiolite 
e pneumonia.

Ações reforçam combate contra o mosquito em Bento
Aedes aegypti

A Secretaria da Saúde (SMS) 
de Bento Gonçalves segue atuando 
em ações de combate ao mosqui-
to Aedes aegypti, transmissor da 
Dengue. Os agendes de endemia 
realizam visitas em espaços públi-
cos, residências, empresas, dentre 
outros locais com possíveis cria-
douros. Neste ano, até o momento, 
o município contabiliza três casos, 
sendo um importado, além de um 
caso de Chikungunya importado. 
Em 2024 foram 298 casos dengue, 
sendo que 265 autóctones.

Os principais bairros onde 
foram encontradas larvas de mos-
quito são: Botafogo, Vinhedos, 
Progresso, Borgo, Licorsul, Vila 
Nova II, Barracão, Eucaliptos, São 
Francisco, Santa Rita, Santo Antão, 
Santa Marta, Municipal, Glória, 
Conceição, São João, Eulália, Uni-
versitário, Cohab e Vila Nova.

A médica veterinária da Vigi-
lância Ambiental, Analiz Zattera, 
explica que o mosquito Aedes se 
prolifera em 80% dos casos dentro 
dos imóveis e nos seus quintais. 

Caixas de água, pneus, latas, baldes, 
garrafas, plásticos, entre outros, po-
dem ser criadouros dos mosquitos. 
“Os ralos dentro e fora de casa de-
vem ser tapados, assim como os de-
pósitos de água da chuva. É impor-
tante salientar também que após as 
chuvaradas é preciso fazer a vistoria 
para eliminações de água acumula-
da nos pátios e arredores de casa”.

Locais como terrenos baldios 
sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo 3055-7142.

Rovena Rosa
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Plenário aprova reajuste do 
piso do magistério estadual

Assembleia Legislativa do RS
PGR denuncia Bolsonaro e mais 
33 por tentativa de golpe de Estado

Justiça

Grupo é acusado de 
"trama conspiratória 
armada". Defesa do 
ex-presidente se diz  
estarrecido e indignado 
com denúncia

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) denunciou na 
terça-feira, 18, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e mais 33 pesso-
as ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) pelos crimes de golpe de 
Estado, abolição violenta do Es-
tado Democrático de Direito e or-
ganização criminosa. A acusação 
também envolve outros milita-
res, entre eles Walter Braga Net-
to, ex-ministro da Casa Civil e da 
Defesa, e Mauro Cid, ex-ajudante 
de ordens de Bolsonaro. 

As acusações da procurado-
ria estão baseadas no inquérito 
da Polícia Federal (PF) que indi-
ciou, em novembro do ano pas-
sado, o ex-presidente no âmbito 
do chamado inquérito do golpe, 
cujas investigações concluíram 
pela existência de uma trama 
golpista para impedir o terceiro 
mandato do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

A denúncia será julgada pela 
Primeira Turma do Supremo, 
colegiado composto pelo relator, 
Alexandre de Moraes, e os minis-
tros Flávio Dino, Cristiano Zanin, 
Cármen Lúcia e Luiz Fux.  Se a 
maioria dos ministros aceitar a 
denúncia, Bolsonaro e os outros 
acusados viram réus e passam a 
responder a uma ação penal no 
STF.

Pelo regimento interno da 
Corte, cabe às duas turmas do 
Tribunal julgar ações penais. 
Como o relator faz parte da Pri-
meira Turma, a acusação será jul-
gada pelo colegiado.

A data do julgamento ainda 
não foi definida. Considerando 
os trâmites legais, o caso pode 
ser julgado ainda neste primeiro 
semestre de 2025. 

Conspiração
Na parte sobre Bolsonaro, o 

procurador-geral da República, 
Paulo Gonet, afirmou que o ex-
-presidente e o general Braga 
Netto, ex-ministro e vice na cha-

pa com Bolsonaro - derrotada 
nas eleições de 2022, exerceram 
papel de liderança para realiza-
ção de uma "trama conspiratória 
armada e executada contra as 
instituições democráticas".

"A organização tinha por líde-
res o próprio presidente da Repú-
blica e o seu candidato a vice-pre-
sidente, o general Braga Neto. 
Ambos aceitaram, estimularam, 
e realizaram atos tipificados na 
legislação penal de atentado con-
tra o bem jurídico da existência e 
Independência dos poderes e do 
Estado de Direito democrático", 
afirmou Gonet.

Gonet diz que a denúncia 
contra Bolsonaro narra os fatos 
cometidos por uma "organiza-
ção criminosa estruturada" para 
impedir a concretização da von-
tade popular demonstrada com 
o resultado das eleições de 2022, 
quando Lula foi eleito presidente.

Defesa critica denúncias
Por meio de seu advogado de 

defesa, o ex-presidente Jair Bolso-
naro, divulgou por meio de seus 
advogados, uma nota na qual se 
diz estarrecido e indignado com 
a denúncia apresentada pela PGR.

Assinada pelo advogado Pau-
lo Cunha Bueno, a nota afirma 
que Bolsonaro “jamais compac-
tuou com qualquer movimento 
que visasse a desconstrução do 
Estado Democrático de Direito 
ou as instituições que o pavimen-
tam”.

De acordo com a defesa de 
Jair Bolsonaro, nenhum elemento 
que conectasse minimamente o 
presidente à narrativa construída 
na denúncia foi encontrado. “Não 
há qualquer mensagem do então 
presidente da República que em-

base a acusação, apesar de uma 
verdadeira devassa que foi feita 
em seus telefones pessoais”, ar-
gumenta o advogado ao classifi-
car a denúncia como “inepta” por 
se basear “numa única delação 
premiada, diversas vezes altera-
da".

A defesa alega que o delator, 
Mauro Cid, ex-ajudante de ordens 
de Bolsonaro, teria mudado sua 
versão “por inúmeras vezes para 
construir uma narrativa fanta-
siosa”. Por fim, diz que Bolsona-
ro confia na Justiça e, portanto, 
“acredita que essa denúncia não 
prevalecerá por sua precarieda-
de, incoerência e ausência de fa-
tos verídicos”.

Mauro Cid
Em um dos depoimentos de 

delação premiada, o tenente-co-
ronel Mauro Cid confirmou que 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
determinou a realização do mo-
nitoramento da rotina do minis-
tro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes, rela-
tor da investigação sobre a trama 
golpista.

O ex-ajudante afirmou ainda 
que Bolsonaro queria confirmar 
se Moraes teria um encontro 
marcado com o então vice-pre-
sidente, Hamilton Mourão. Um 
dos pedidos de monitoramento 
ocorreu em dezembro de 2022, 
segundo o delator.

De acordo com a denúncia, 
além do monitoramento de Mo-
raes, Bolsonaro estava ciente e 
concordou com o planejamento e 
a execução de ações para assassi-
nar o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, o vice-presidente Geral-
do Alckmin e o ministro do STF, 
Alexandre de Moraes.

Na sessão da tarde de terça-
-feira, 18, da Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do Sul, os par-
lamentares aprovaram o projeto 
do Executivo que reajusta o piso 
do magistério estadual em 6,27% 
a contar de janeiro de 2025. O 
plenário também aprovou a com-
posição da Comissão de Ética 
Parlamentar da Casa.

Com 49 votos favoráveis, foi 
aprovado o PL 14 2025, do Poder 
Executivo, que reajusta o subsí-
dio mensal dos membros da car-
reira do Magistério Público Esta-
dual. Conforme a justificativa do 
governo, o reajuste incidirá com 
paridade sobre todos os níveis 
de carreira dos professores ati-
vos e inativos e pensionistas com 
direito à paridade, com impacto 
financeiro estimado em R$ 437 
milhões ao ano.

 Uma emenda, proposta pelo 
deputado Miguel Rossetto (PT) e 
mais 12 parlamentares, foi apre-
sentada ao texto. No entanto, ela 
não chegou a ser deliberada em 

função de aprovação de reque-
rimento do líder do governo, de-
putado Frederico Antunes (PP), 
para preferência de votação do 
projeto original.

Pasin assume presidência 
de comissão de Ética

O deputado estadual Gui-
lherme Pasin (Progressistas) foi 
escolhido presidente da Comissão 
de Ética da Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do Sul, órgão 
encarregado de avaliar a conduta 
e apurar denúncias contra parla-
mentares. A posse do parlamentar 
bento-gonçalvense e dos demais 
integrantes ocorreu na quarta-
-feira, 19, na sala da presidência 
do parlamento.

O Colegiado tem a respon-
sabilidade de garantir que os 
Deputados Estaduais sigam os 
princípios éticos no exercício de 
seus mandatos, respeitando as 
imunidades e prerrogativas pre-
vistas pela Constituição. Além 
disso, a Comissão deve zelar pela 
boa imagem do Poder Legislativo, 
conforme as regras do Código de 
Ética Parlamentar e a legislação 
vigente.

Em seu discurso após a posse, 
o deputado Pasin destacou a im-
portância do trabalho do grupo. “A 
Comissão tem por objetivo garan-
tir as funções parlamentares so-
bre o aspecto ético, de acordo com 
a legislação vigente, mas também 

garantir a imagem do parlamento 
gaúcho perante a sociedade ao 
qual esse parlamento represen-
ta”, disse. O parlamentar também 
fez um apelo por colaboração e 
comprometimento. “Desenvolve-
remos com maior zelo possível as 
nossas funções. Espero a compre-
ensão e a parceria de todos para 
que a gente faça nosso melhor 
trabalho em prol do legislativo e 
do parlamento gaúcho”, enfatiza.

A Comissão de Ética da ALRS 
é composta por 12 deputados, 
sendo que, além de Pasin, outros 
11 parlamentares de diferentes 
siglas integram o colegiado. A for-
mação da comissão segue o cri-
tério de proporcionalidade entre 
os partidos ou blocos partidários, 
que elege o presidente, o vice-
-presidente e o corregedor entre 
seus membros.

Deputado cobra 
fiscalização no 
sistema de pedágios

O presidente da Comissão 
de Economia, Desenvolvimento 
Sustentável e do Turismo, depu-
tado Gustavo Victorino (Repu-
blicanos), cobrou das entidades 
fiscalizatórias e Ministério Pú-
blico um pente fino nas conces-
sões dos pedágios, para analisar 
a lisura dos contratos.  “Pedágio 
no Brasil é uma vigarice patro-
cinada pelos governantes de 
plantão”, disse o parlamentar, ao 
argumentar que só quem cons-
trói rodovia no país é o poder 
público, para depois entregar à 
iniciativa privada em nome de 
uma manutenção cada vez mais 
precária”, disse. 

Conforme Victorino, o Brasil 
consome 12,7% do PIB em logís-
tica, o que corresponde a R$ 750 
bilhões: “As concessionárias es-
tão cobrando tarifas de pedágios 
exorbitantes, mas todas estão 
dentro da lei, temos que respon-
sabilizar quem fez os editais e os 
contratos, por isso quero chamar 
o Ministério Público Estadual, o 
Ministério Público Federal para 
que puxem esse novelo de lã, já 
sabendo o que vão encontrar lá 
na ponta”, pontuou Victorino. 

Tânia Rêgo/A
gência Brasil

Foto: M
arcelo O
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ndrei Severo
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A partir de 2025, empresas 
do Rio Grande do Sul inscritas no 
Cadastro Geral de Contribuintes 
(CGC/TE) deverão, anualmente, 
fazer um recadastramento de in-
formações. A medida da Secreta-
ria da Fazenda (Sefaz), que cria 
o Programa Anual de Recadas-
tramento da Receita Estadual, foi 
oficializada com publicação no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) nesta 
semana.  

O programa foi concebido 
para que a administração tribu-
tária tenha maior conhecimento 
sobre o número de empresas gaú-
chas em operação. Dessa forma, 
as que não estiverem mais em 
funcionamento deixarão de cons-
tar nos registros estaduais. Com 
isso, a Receita Estadual amplia as 
ações de controle e de conformi-
dade tributária, combatendo em-
presas em situação irregular que 
promovem concorrência desleal e, 
consequentemente, prejudicam as 
que trabalham corretamente.

Minha empresa
Os estabelecimentos optan-

tes pelo regime de tributação do 
Simples Nacional deverão fazer o 
recadastramento entre 1º de maio 
e 30 de junho, todos os anos, por 
meio do aplicativo Minha Empre-
sa – ferramenta disponível gra-
tuitamente para download que 
também ajuda os empresários na 
gestão dos negócios. Já os contri-
buintes enquadrados na categoria 
geral precisarão passar pelo pro-
cesso entre 1º de agosto e 30 de 
setembro de cada ano, atualizan-
do dados no Portal de Serviços da 
Receita Estadual, o Portal e-CAC.

O recadastramento é obri-
gatório e verificará três informa-
ções: se a empresa se encontra em 
atividade; se os dados cadastrais 
estão corretos; e se o e-mail e o 

Pesquisa

número de telefone celular do(a) 
representante estão atualizados 
no Domicílio Tributário Eletrôni-
co (DTE). O processo, que deve ser 
feito por sócios ou administrado-
res, é rápido e simples. Caso haja 
informações incorretas, é preciso 
seguir as orientações e procedi-
mentos indicados na ferramenta.

Atualizações
A chefe da Divisão de Rela-

cionamento e Serviços da Receita 
Estadual, Rachel Krug Einsfeld, 
alerta ainda que os gestores de-
vem estar atentos a atualizações 
em outros órgãos. “Todas as infor-
mações precisam ser atualizadas 
junto à Receita Estadual. Se hou-
ver alguma desatualizada conos-
co que já foi informada à Receita 
Federal ou à Junta Comercial, a 
pessoa só precisa atualizar no e-
-CAC. Se estiver desatualizada nos 
demais, é preciso corrigir em to-
dos os órgãos. Com isso, as empre-
sas que não estão mais operando 
serão posteriormente baixadas”, 
explicou.

Caso os contribuintes não 
cumpram com a exigência no pe-
ríodo adequado, a inscrição esta-
dual será suspensa. Os microem-
preendedores individuais (MEIs) 
não estão sujeitos ao recadastra-
mento.
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Inadimplência cresce 
14,95% em Bento

Na contramão do Rio Grande 
do Sul, onde houve redução de 
-2,69% no número de inadim-
plentes, Bento Gonçalves encer-
rou 2024 registrando aumento 
de devedores no comparativo 
com o ano anterior. Um levanta-
mento da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL-BG) mostrou que 
essa fatia de consumidores cres-
ceu 3,57% no município, impac-
tando, também, em um aumento 
de 14,95% da dívida com o co-
mércio. 

"O número de devedores 
cresceu, mas o valor da dívida 
aumentou, proporcionalmen-
te, muito mais – o que significa 
que mais pessoas estão inadim-
plentes e comprometidas com 
parcelas mais elevadas", disse o 
presidente da entidade, Marcos 
Carbone.

O aumento no registro ativo 
do Serviço de Proteção ao Crédi-
to (SPC) segue o quadro de alta 
também verificado no Brasil, 
com acréscimo de 1,92% nos 
índices de inadimplentes. O es-
tudo da CDL-BG revela que cres-
ceu em 1,61 pontos percentuais 
a presença de pessoas físicas 
no cadastro em Bento Gonçal-
ves – público que responde por 

93,91% do total.  Já a presença 
de pessoas jurídicas apresentou 
recuo de 0,54 ponto percentual.

Perfil dos inadimplentes
O documento da CDL-BG 

também mostra que a maior fatia 
de devedores, com 36,55% dos 
casos, tem débitos com o varejo 
entre R$ 100,00 e R$ 250,00. Os 
níveis se mantêm nos mesmos 
patamares de 2023. Outra fai-
xa que se manteve em índices 
similares de um ano para o ou-
tro foi a dos inadimplentes que 
devem valores entre R$ 250,00 
e 500,00, na casa dos 18%. Mas 
há uma mudança em 2024 em 
relação a 2023: embora a dívida 
daqueles com débitos entre R$ 
50,00 e R$ 100,00 tenha caído de 
20% para 16,29%, a fatia do pú-
blico que mais deve aumentou. 
Os inadimplentes com contas a 
acertar acima dos R$ 500,00 sal-
taram de 15,99% para 20,75%.

Conforme o levantamento, a 
maior parte dos débitos foram 
contraídos entre nove e 12 me-
ses atrás, situação representada 
por 25% dos inadimplentes – em 
2023, essa era a realidade para 
21,92% dos casos. Entretanto, 

Bárbara Salvatti
Dados apresentados 
pela CDL-BG 
também apontam 
para aumento 
de 3,75% nos 
devedores em 2024 
no comparativo com 
o ano anterior

todas as dívidas com tempo entre 
um e nove meses atrás registra-
ram retração, o que pode sugerir 
que as pessoas estão preocupa-
das em não deixar essa dívida 
aumentar. Em 2023, 25,25% 
dos inadimplentes se enquadra-
vam nessa situação; agora, são 
19,46%. "Esse indicativo é um 
ponto muito positivo, e também 
importante para quem está en-
frentando dificuldade em cum-
prir seus compromissos financei-
ros, porque demonstra a vontade 
não apenas de quitar uma conta, 
mas de sair o quanto antes des-
sa situação", analisa Carbone. Já 
aqueles que estão devendo entre 
um ano e quatro anos se mantêm 
em patamares similares: 41,6% 
em 2024 diante de 40,35% em 
2023.

Os demonstrativos apre-
sentados pela CDL-BG também 
indicam que a maior parte dos 
inadimplentes ocupa a faixa etá-
ria dos 50 anos aos 64 anos, com 
24,52%. O índice é praticamente 
o mesmo de 2024 (24,12%). Na 
sequência, figuram clientes entre 
40 e 49 anos, com 23,44%, e de 
30 a 39 anos, com 21,63% - dian-
te do último levantamento, essas 
faixas de idade representavam 
23,42% e 22,18%, respectiva-
mente. Os idosos a partir dos 
65 anos aumentaram levemente 
sua presença no ranking, sendo 
agora 15,79% dos endividados, 
diante dos 14,86% de 2023. Sen-
do assim, as pessoas a partir dos 
30 anos respondem por 85,38% 
dos inadimplentes de Bento Gon-
çalves, que são formados por 
54,39% de mulheres e 45,61% de 
homens – praticamente os mes-
mos índices de 2023 (54,85% x 
45,15%).

Cadastro Geral de Contribuintes
Empresas do RS 
deverão passar a fazer 
recadastramento anual

Fique por dentro

- Empresas do Simples Nacional: 
recadastramento entre 1º de maio 
e 30 de junho, todos os anos, por 
meio do aplicativo Minha Empresa;
- Empresas do regime geral: re-
cadastramento entre 1º de agosto e 
30 de setembro, todos os anos, por 
meio do Portal e-CAC da Receita 
Estadual;
- MEIs: não precisam fazer reca-
dastramento anual.

Em Bento
Leãozinho do 
Bem incentiva 
destinação do 
Imposto de 
Renda 

Acertar as contas com o Fisco 
é obrigatório, mas destinar parte 
do Imposto de Renda é uma opção 
eficiente para garantir que os re-
cursos permaneçam e beneficiem 
diretamente a comunidade. Cons-
cientizar os contribuintes sobre 
essa prática é um dos desafios da 
iniciativa “Leãozinho do Bem”, ca-
pitaneada pelo CIC-BG.

“Pessoas físicas e jurídicas 
podem direcionar uma parte do 
imposto devido para o Fundo Mu-
nicipal do Idoso (Fumui) ou para 
o Fundo Municipal da Criança e 
do Adolescente (Fumdica), o que 
gera um impacto significativo, já 
que o dinheiro doado fica na cida-
de, ajudando as entidades locais. É 
essencial que empresas e pessoas 
físicas compreendam o poder des-
sa contribuição para transformar 
nossa comunidade”, afirma o con-
tador Marcos Fracalossi, diretor 
da área Social e Relacionamento 
com o Associado do CIC-BG, lem-
brando que a destinação também 
pode ser canalizada para projetos 
do Fundo do Esporte ou do Fundo 
da Cultura.

As empresas que optam pelo 
lucro real podem destinar até 1% 
do IR, e pessoas físicas que decla-
ram pelo modelo completo podem 
destinar 6%. Além disso, pelo lu-
cro real, caso as pessoas jurídicas 
decidam destinar à cultura, o índi-
ce será de 4%. No caso do espor-
te, de 2%. Já a pessoa física pode 
destinar até 7% do que deve ao IR, 
desde que dentro do ano-calendá-
rio, para deduzir esse valor. “Quem 
destinou até o final do ano passado 
aproveita para deduzir na declara-
ção deste ano. Quem destinar em 
2025 aproveita para deduzir o IR 
devido na declaração do ano que 
vem”, diz Fracalossi.

Esses recursos são utilizados 
para financiar, por meio de editais, 
projetos de entidades credencia-
das junto ao Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (Comdica), ao Conselho 
Municipal do Idoso (Comui), ao 
Conselho Municipal do Esporte e 
ao Conselho Municipal da Cultura. 

Como funciona
Pessoa Jurídica (lucro real)
Apurar o resultado da empresa. Se 
houver lucro, ir ao passo dois; se houver 
prejuízo, aguardar o próximo período de 
apuração;
Apurar o IRPJ do período (trimestral ou 
anual);
Sobre o valor do IRPJ, calcular 1%;
Depositar o valor do incentivo na 
conta do Fumui ou Fumdica no mês da 
apuração;
Recolher ao governo federal 99% do IRPJ 
calculado.

Pessoa Física (declaração completa)
Avaliar o valor devido do IR em 2024;
Refletir sobre as rendas e as deduções 
ocorridas no ano;
Se forem semelhantes, sugerimos calcular 
6% sobre o IR de 2024;
Depositar o valor obtido na conta do 
Fumui ou Fumdica;
Na declaração de 2025, abater do IR devi-
do o valor depositado até 30/12/2024;
As pessoas físicas que farão a declaração 
de ajuste até 30 de abril podem destinar 
3% do imposto de renda do ano anterior 
para o Fundo do Idoso ou para o Fundo 
da Criança e Adolescente.

Em qual conta deve ser depositado?
Fumui
Banco: Caixa Econômica Federal Ag.: 
2792 Operação: 006 Conta corrente: 
400146-1 CNPJ: 21.706.792/0001-94

Fumdica
Banco: Caixa Econômica Federal Ag.: 
2792 Operação: 006 Conta corrente: 
00400129-1 CNPJ: 17.906.410/0001-07

Carlos Barbosa
Tacchini Clínicas amplia 
serviços e horários

O Tacchini Clínicas de Car-
los Barbosa, localizado junto ao 
Hospital Tacchini Carlos Barbosa, 
realizou a contratação de novos 
profissionais e a reestruturação 
de atendimento, fazendo com que 
a população ganhe em agilidade e 
acesso a especialistas em diferen-
tes áreas da saúde.

Recentemente, a clínica ex-
pandiu seus atendimentos com 
a chegada de novos profissionais 
de otorrinolaringologia, cirurgia 
geral, cardiologia e geriatria, o que 
possibilitou um aumento nos ho-
rários de agendamento. Com essa 
ampliação, pacientes encontram 
maior disponibilidade para mar-
car consultas, reduzindo o tempo 
de espera e melhorando o acesso a 
especialidades fundamentais para 
o bem-estar da população.

O espaço destinado ao atendi-
mento de múltiplas especialidades 
conta com 368m² e cinco consul-
tórios, nos quais atuam mais de 
30 médicos de diferentes espe-
cialidades. Destes consultórios, 
três são voltados para diversas 
especialidades, um exclusivo para 
consultas oftalmológicas e outro 
para pequenos procedimentos 
traumato-ortopédicos. 

A Clínica Tacchini dedicada 

exclusivamente ao atendimento da 
mulher também recebeu reforço 
em sua equipe, com a contratação 
de novas profissionais de gine-
cologia, obstetrícia e mastologia. 
Atualmente, seis médicas atuam 
no espaço, proporcionando mais 
opções de horários e facilitando o 
acompanhamento da saúde femi-
nina em todas as fases da vida.

Outra melhoria importante foi 
a ampliação da oferta de exames 
de ecografia materno-fetal, essen-
cial para o monitoramento da saú-
de da gestante e do bebê durante 
o pré-natal. Um novo ecógrafo foi 
adquirido e em será breve insta-
lado, trazendo a melhor tecnolo-
gia para realização deste tipo de 
exame.

Nos últimos anos, o cresci-
mento da procura pelos serviços 
das Clínicas Tacchini tem sido 
constante. Desde a inauguração, 
em março de 2022, foram realiza-
dos 14.413 atendimentos. No ano 
seguinte, esse número subiu para 
16.725, um aumento de aproxima-
damente 16%. Em 2024, a deman-
da seguiu crescendo, alcançando 
19.072 atendimentos, o que repre-
senta um crescimento de 14% em 
relação ao ano anterior e de 32% 
em relação a 2022.

Farmácia Popular terá todos os 
41 remédios fornecidos de graça

Em todo o Brasil

A ministra da Saúde do gover-
no Lula, Nísia Trindade, anunciou 
na quinta-feira, 13, durante o En-
contro de Novos Prefeitos e Prefei-
tas, a total gratuidade do Programa 
Farmácia Popular. A partir de agora, 
todos os 41 itens do programa pas-
sam a ser distribuídos de graça nas 
farmácias credenciadas. A medida 
deve beneficiar diretamente - e de 
forma imediata - mais de 1 milhão 
de pessoas por ano, principalmente 
idosos, que antes pagavam coparti-
cipação em alguns insumos.

Com essa ampliação, as fraldas 
geriátricas passam a ser forneci-
das de graça para o público elegí-
vel, como pessoas com 60 anos ou 
mais. A Dapagliflozina, medica-
mento utilizado no tratamento da 
diabetes associada à doença car-
diovascular, também será ofertada 
sem custo para o público. A inicia-
tiva fortalece o acesso da popula-
ção a medicamentos essenciais e 
expande a cobertura do programa. 

Para a ministra Nísia Trin-
dade, a conquista faz parte de 
um SUS que cuida das pessoas. 
“Estamos acrescentando na gra-
tuidade as fraldas geriátricas, ou 
seja, estamos falando também de 
envelhecimento da população. Eu 

sei a real importância dessa ação. 
Tivemos mais de 24 milhões de 
pessoas beneficiadas em 2024 e 
vamos aumentar ainda mais esse 
alcance principalmente nas áreas 
mais remotas desse país”, declarou 
a ministra da Saúde.

Entre 2022 e 2024, o Governo 
Federal ampliou o número de pes-
soas atendidas pelo Farmácia Po-
pular em quase 20%, aumentando 
em aproximadamente 4 milhões o 
número de beneficiários. No perí-
odo, o total de pessoas atendidas 
passou de 20,7 milhões em 2022 
para 24,7 milhões em 2024. 

Desde 2023, o Farmácia Popu-
lar tem avançado significativamen-
te. Até 2022, somente eram ofer-
tados de graça para a população 
medicamentos para asma, diabetes 

e hipertensão. Em uma ação inédi-
ta, em 2023, todos os beneficiários 
do Bolsa Família passaram a reti-
rar os 40 medicamentos disponí-
veis no programa gratuitamente. 
A iniciativa ampliou o acesso à 
assistência farmacêutica a 55 mi-
lhões de brasileiros. 

A saúde da mulher também 
foi priorizada, com acesso gratuito 
aos medicamentos indicados para 
o tratamento de osteoporose e 
contraceptivos. São produtos que 
eram oferecidos pelo Farmácia 
Popular com preços mais baixos 
(50% de desconto) e desde 2023 
integram o rol de gratuidade. Mais 
de 5 milhões de mulheres que 
antes pagavam a metade do valor 
foram beneficiadas com a retirada 
dos produtos de graça.

Elza Fuiza
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

Turno da tarde/noite

Oferecemos:
- Salário da categoria 

- Adicional de insalubridade
- Vale alimentação
- Vale transporte

Interessadas devem enviar o currículo 
pelo WhatsApp: 54 99903 3671

EM CONSTRUÇÃO

NO UNIVERSITÁRIO

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
ATENDENTE DE 
TELEVENDAS

-  VENDEDORA    
DE LOJA 

CUMPRIMENTO DE SENTENÇA Nº 5002898-84.2024.8.21.0005/RS
EXEQUENTE: VANDERLEI BUFFON EIRELLI

EXECUTADO: M. A. DE MORAES
Local: Bento Gonçalves Data: 11/11/2024

EDITAL Nº 10071772466
Edital de Intimação

Prazo do Edital: 30 (TRINPrazo do Edital: 30 (TRINTA) DIAS
Objeto: Intimação para Cumprimento de Sentença

JuízoJuízo da 1ª Vara Cível da Comarca de Bento Gonçalves. INTIMAÇÃO da parte 
ré M. A. DE MORAES, CNPJ: 28618969000140 para pagar o débito fixado, no 
processo acima referido, no valor de R$ 10.464,11 calculado até 26/02/2024, 
acrescido de custas, se houver, no PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS, contados do 
término do prazo do presente edital, que fluirá da data da publicação única ou, 
havendo mais de uma, da primeira. Não ocorrendo pagamento voluntário no 
referido prazo, o débito será acrescido de multa de 10% (dez por cento) e de 
honorárioshonorários advocatícios de 10% (dez por cento). Efetuado o pagamento parcial no 
prazo de 15 (quinze) dias, a multa e os honorários advocatícios incidirão sobre o 
restante. Não efetuado tempestivamente o pagamento voluntário, terá início o 
PRAZO de 15 (QUINZE) DIAS para que, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente impugnação, bem como será expedido mandado de penhora 
e avaliação se houver requerimento, seguindo-se os atos de expropriação. Em caso 
de revelia, será nomeado curador especial. Bento Gonçalves, 11/11/2024. 
SESERVIDOR(A): JULIANA FRANCO SANTOS MAZZAFERRO. JUIZ(A): 
CARLOS KOESTER
Documento assinado eletronicamente por JULIANA FRANCO SANTOS 
MAZZAFERRO, em 11/11/2024, às 18:04:08, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 
11.419/2006. A autenticidade do documento pode ser conferida no site 
https://eproc1g.tjrs.jus.br/eproc/externo_controlador.php?acao=consulta_autenticidade_doc
umentos, informando o código verificador 10071772466v2 e o código CRC ca90e39c.

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2025 – Edital de pregão Presencial 
para contratação de empresa para serviços de Assessoria de Imprensa ao Poder 
Executivo Municipal. Data de abertura: 05/03/2025 ás 09:00 horas 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2025 – Edital de pregão Presencial 
para registro de preços para serviços de transporte e destinação de resíduos sólidos 
volumosos de construção civil. Data de abertura: 06/03/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 018/2025 – Edital de pregão Presencial 
para contratação de empresa para realizar melhorias na Escola Afonso Pena. Data 
de abertura: 07/03/2025 ás 09:00 horas 
EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 004/2025 –  Edital de concorrência para a 
contratação de empresa para restabelecimento da estrada da Linha 130 da 
Leopoldina. Data de abertura: 07/03/2025 ás 14:30 horas 
EDIEDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 003/2025 – Edital de Chamamento 
público para credenciamento de profissionais para prestação de serviços de pintor 
ao Município. Data de abertura: 17/03/2025 ás 09:00 horas 
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 006/2025 –  Edital de Processo Seletivo 
para contratação por tempo determinado de um (a) Servente junto a Secretaria de 
Administração. Inscrições de 24/02/2025 á 28/02/2025. 
RETIFICA-SE EDITAL 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2025 – Edital de pregão Presencial 
para registro de preços para aquisição, instalação, desinstalação e manutenção de 
equipamentos de ar condicionado. Data de abertura: 10/03/2025 ás 09:00 horas 

Santa Tereza/RS, 21 de fevereiro de 2025
 Gisele Caumo

Prefeita Municipal

 

 

54 3701 4743
54 3452 2612

Loteamento 
nobre, com ruas 
asfaltadas, 
localizado em 
uma área
elevada e de 
fácil acesso
ao centao centro.
Pronto 
para morar

Loteamento 
Montserrat
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Publicações Legais Inscrições abertas 
para Escola de 
futebol Crias da 
Montanha 2025

Esportivo

O sonho de se tornar um 
atleta profissional, ou o desejo 
de aproveitar todos os benefícios 
que a práticas de esportes tem 
a oferecer, têm endereço certo 
em Bento Gonçalves: o Clube Es-
portivo. A instituição está com 
inscrições abertas para a Escola 
do Esportivo as categorias sub-
5 a sub-13, além das Categorias 
Rendimento de Base, da sub-14 
a sub-20.

Mais que revelar talentos 
em campo, esse movimento do 
Esportivo tem o compromisso 
de contribuir com o desenvol-
vimento social da comunidade, 
acolhendo os jovens atletas para 
um circuito onde valores, dis-
ciplina, respeito e trabalho em 
equipe são prioridade. “Seja nas 
categorias de base — alicerce 
do futuro — ou em competições 
de alto rendimento, o Esportivo 
carrega em sua essência a mis-
são de ser mais que um espaço 
para práticas esportivas, e ser 
também um local de cuidado e 
formação”, comenta o presidente 
Marcos Fracalossi.

Os treinamentos são estru-
turados por idade, têm horários 
acessíveis e infraestrutura ade-
quada.  As vagas são limitadas 
e a ficha de inscrição pode ser 
retirada na secretaria do Clube 
ou pelo WhatsApp (54) 99109-
8789.

Projeto de formação 
esportiva do clube 
bento-gonçalvense 
oferece todas 
categorias, da 
iniciação ao alto 
rendimento

Como funciona

Para os mais jovens - Iniciação 
(sub-5 a sub-9):
As categorias sub-5 a sub-7 treinarão 
aos sábados, das 10h às 11h30. Já as 
sub-8 e sub-9 terão atividades nesse 
mesmo dia, mas das 8h30 às 9h45. 
Todos os treinos ocorrerão no Parque 
Esportivo Montanha dos Vinhedos.
Para as equipes de desenvolvimen-
to (sub-10 a sub-13):
Atletas das categorias sub-10 e 
sub-11 terão treinos quartas e sextas, 
com uma novidade este ano. São 
dois horários opcionais: manhã (9h 
às 11h) ou tarde (15h30 às 17h). 
A agenda dos sub-12 e sub-13 é às 
segundas, terças e quintas, das 15h30 
às 17h, sempre no Estádio da Monta-
nha (Av. Osvaldo Aranha).
Para as Categorias de Base (sub-14 
a sub-20):
Atletas sub-14 e sub-15 treinarão de 
segunda a sexta, das 13h30 às 15h30, 
no Estádio da Montanha Av. Osvaldo 
Aranha). Já os sub-16 a sub-20 terão 
jornadas intensivas no Parque Espor-
tivo Montanha dos Vinhedos, também 
de segunda a sexta, das 13h30 às 17h.
Para os goleiros:
Os treinos específicos para goleiros 
começam no dia 3 de março para 
todas as categorias. Para os atletas 
do sub-15 e sub-13, as atividades 
acontecem às terças e quintas, 
das 17h30 às 18h45, no Parque 
Esportivo Montanha dos Vinhedos. Já 
os jogadores das categorias sub-11, 
sub-09 e sub-07 treinam às segundas 
e quartas, no mesmo horário e local. 
É obrigatório levar chuteira, tênis e 
luvas para os treinos.
Investimento:
A taxa de inscrição para as categorias 
sub-5 a sub-17 é de R$ 180, já incluso 
uniforme completo com camiseta de 
treino, calção e meião. As mensalida-
des das categorias sub-5 a sub-9 são 
R$ 120. Para as categorias sub-10 a 
sub-17 é de R$ 180.

Começa 
pesquisa de 
desempenho dos 
supermercados 
gaúchos

Ranking Agas

Foi iniciada nesta semana a 
pesquisa para definir o Ranking 
Agas 2024, realizada pela Asso-
ciação Gaúcha de Supermercados 
(AGAS). Com a participação exclu-
siva aos associados da entidade, o 
objetivo é apontar as empresas 
de melhor desempenho do setor 
no Estado no último ano através 
dos dados fornecidos pelos par-
ticipantes, que devem colaborar 
voluntariamente, uma única vez 
por empresa. E a participação 
pode ser realizada clicando aqui.

A pesquisa do Ranking avalia 
as empresas de acordo com a sua 
categoria de faturamento anual, 
avaliando pontos como maior 
crescimento percentual de ven-
das e maior faturamento por che-
ckout, por funcionário e por me-
tro quadrado de área de venda. 
Após o encerramento da primei-
ra etapa, o próximo passo será a 
avaliação dos dados pelo departa-
mento de pesquisas da entidade, 
que vai comparar as informações 
enviadas com os dados da edição 
anterior do ranking para elaborar 
a versão mais recente, referente 
ao último ano corrente. E as em-
presas com maior crescimento 
em seus segmentos serão home-
nageadas em um jantar na festivo, 
no mês de abril, com supermerca-
distas de todo o Estado.

Mais informações através do 
e-mail xico@agas.com.br ou do 
telefone (51) 2118 5200.

Votação que define agraciados com o 
34º Prêmio Mérito Lojista está aberta

CDL

O talento empreendedor 
do comércio bento-gonçalvense 
será celebrado na 34ª edição do 
Mérito Lojista, promovido pela 
Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Bento Gonçalves (CDL-BG) para 
reconhecer as empresas que pro-
tagonizam histórias de sucesso 
no varejo local. A cerimônia, que 
ocorrerá em 27 de março, no Ho-
tel Dall’Onder, premiará os ven-
cedores nas categorias Comércio, 
Serviço e Jovem Empreendedor.

Os outorgados serão esco-
lhidos pelos próprios associados 
a CDL-BG, que têm a possibilida-
de de votar para eleger os agra-
ciados deste ano. São 25 cases 
inscritos, todos eles expoentes 
de inovação, responsabilidade 
social e crescimento estratégico. 
Os depoimentos das empresas 
participantes, bem como a ficha 
de votação, estão disponíveis no 
site www.cdlbento.com.br/meri-
to-lojista até o dia 26 de feverei-
ro, quando encerra o período de 

participação. Entre os critérios 
avaliados para embasar o voto 
estão a abertura de novos ne-
gócios, ampliação de estruturas 
físicas, geração de empregos, en-
volvimento com projetos sociais, 
inovação em gestão e aprimora-
mento do atendimento ao cliente.

Todos os inscritos recebe-
rão, de forma inédita, um certi-
ficado de participação, que será 
entregue na noite de premia-
ção. “O jantar do Mérito Lojista 
é um momento de celebração, 
networking e inspiração que re-
úne alguns dos mais expressivos 
empreendedores do comércio e 
serviços da cidade, sendo uma 
oportunidade de conhecer e re-
conhecer as trajetórias que es-
tão moldando o futuro de Bento 
Gonçalves”, destaca o presidente 
da entidade, Marcos Carbone. 
Os ingressos para a solenidade 
podem ser adquiridos na CDL-
-BG. Informações pelo fone 
3455.0555.

C
esar Silvestro

NOTA DO SINDICATO
DOS TRABALHADORES
SOBRE O REAJUSTE
ANTECIPADO DE 4,5%

 O Sindicato dos Trabalhadores tomou 
conhecimento de que algumas empresas decidiram 
antecipar um reajuste de 4,5% aos seus 
empregados, referente à Convenção Coletiva 
2025/2026. Esse fato nos surpreende, pois a prática 
habitual é aguardar a conclusão das negociações 
coletivas para então definir o percentual de reajuste 
salarial.salarial.

 O Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
(INPC) de fevereiro de 2025 – data-base da 
categoria – fechou em 4,17%. Ou seja, o chamado 
“ganho real” oferecido pelas empresas é de apenas 
0,33%, o que, na prática, representa um acréscimo 
que, em muitos casos, não chega a R$ 7,00 no 
salário do trabalhador.

  Enquanto as indústrias moveleiras registraram 
crescimento expressivo em 2024, esse reajuste 
ínfimo é justificado pelas empresas como uma forma 
de "valorizar os trabalhadores". Mas, trabalhador, 
será que a sua dedicação e empenho valem tão 
pouco? É esse percentual mínimo que representa o 
seu valor dentro da empresa?

Reafirmamos que o Sindicato dos Trabalhadores 
não é contra reajustes salariais ou medidas que 
beneficiem a categoria. No entanto, não podemos 
aceitar que essa iniciativa seja utilizada para 
desvalorizar a negociação coletiva e enfraquecer a 
participação sindical, que historicamente luta por 
reajustes mais justos e condições dignas para 
todos.todos. Não compactuamos com essas ações que 
tentam criar uma euforia ou satisfação do 
trabalhador, que não condiz com a realidade e não 
contribui com as futuras negociações.

 Vale lembrar que a pauta de reivindicações foi 
protocolada junto ao Sindicato Patronal no dia 7 de 
janeiro de 2025, e, até o momento, não houve 
qualquer retorno para o início das negociações.

 Seguimos firmes na defesa dos direitos da 
categoria, sempre buscando um reajuste digno e 
primando pela negociação coletiva entre as partes.

ComissãoComissão de Negociação da Convenção Coletiva 
SITRACOM BG

PARA MAIS INFORMAÇÕES:
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Resumo de Contratos: 

Contrato nº 022/2025– Dispensa de Licitação nº 23/2025- serviços de inspeção 
veicular da frota escolar municipal. BENTO INSPEÇÕES LTDA. Valor Total: 
R$ 818,00. 
ContratoContrato nº 023/2025 – Pregão Presencial nº 005/2025- contratação de 
empresa especializada, que disponha de profissional qualificado, para 
ministrar aulas de danças dinâmica, musicoterapia expressiva e ginástica 
dançante inclusiva para idosos do Município de Santa Tereza/RS. SESSENTA 
MAIS ASSESSORAMENTO LTDA. Valor Total: R$ 187,00 (cento e oitenta e 
sete reais) por hora/aula. 
ContratoContrato nº 024/2025 – Dispensa de Licitação nº 23/2025 - Aquisição de um 
púlpito em MDF na cor preto, acrílico e aço inox, com medidas aproximadas 
de 70cm (L) X 115cm (A) e 45cm (P). J.I.M COMERCIO LTDA.  Valor Total: 
R$ 4.377,24.  
ContratoContrato nº 025/2025 – Dispensa de Licitação nº 23/2025 - realização do 
Campeonato Municipal de Futsal, categoria força livre masculino e veterano, 
Campeonato Regional de Futsal Feminino e Campeonato Regional de Futebol 
de Santa Tereza/RS. LIGA REGIONAL DE ESPORTES.  Valor Total: R$ 
59.000,00.  
ContratoContrato nº 026/2025 – Chamamento Público nº 007/2024 - serviços elétricos 
para manutenção e instalações elétricas em geral, nos prédios e espaços 
públicos do Município de Santa Tereza. PELICIOLI SOLUÇÕES 
ELETRICAS LTDA. Valor Total: R$ 60,00 por hora. 
Contrato nº 027/2025 – Chamamento Público nº 010/2024 - serviços de 
pedreiro para o Município de Santa Tereza. GILMAR ALVES DOS SANTOS. 
Valor Total: R$ 44,00 por hora. 
ContratoContrato nº 028/2025 – Chamamento Público nº 010/2024 - serviços de 
pedreiro para o Município de Santa Tereza. BALTEMAN BORGES. Valor 
Total: R$ 44,00 por hora. 
Contrato nº 029/2025 – Dispensa de Licitação nº 027/2025 – Contratação 
emergencial de empresa para fornecimento e transporte de até 10 cargas de 
15.000 litros de água potável para abastecer o reservatório da Linha Pederneira 
Alta. TRANSPORTES ODONE LTDA. Valor Total: R$ 18.500,00. 
ContratoContrato nº 030/2025 – Pregão Presencial nº 007/2025 - contratação de 
serviços de publicação de atos oficiais obrigatórios por lei, em jornal de 
circulação local/regional e estadual, para o Município de Santa Tereza-RS. 
CAPRARA EDITORA IMPRESSORA PUBLICIDADE E PROMOÇÕES 
LTDA. Valor Total: R$ 1,80 por cm/coluna. 
ContratoContrato nº 031/2025 – Pregão Presencial nº 007/2025 - contratação de 
serviços de publicação de atos oficiais obrigatórios por lei, em jornal de 
circulação local/regional e estadual, para o Município de Santa Tereza-RS. 
ADAIL ANACLETO RODRIGUES. Valor Total: R$ 44,00 por cm/coluna. 
Contrato nº 032/2025 – Pregão Presencial nº 008/2025 – contratação de 
empresa para pintura externa e reformas na EMEI Descobrindo Caminhos. 
KETLYN FRANCIELE KAMINSKI ROCHA. Valor Total: R$ 86.153,23. 

Resumo dasResumo das Atas de Registro de Preços: 
Ata de Registro de Preços nº 005/2025 – Pregão Presencial nº 006/2025 - 
registro de Preços para fornecimento de tintas e outros materiais de pintura. 
CANOAS COMERCIO DE TINTAS LTDA, valor total estimado: R$ 
85.918,50.  

Resumo Termos Aditivos: 

TTermo Aditivo nº 008/2025 – Referente ao Contrato nº 113/2024 - MOCCELLIN 
METALURGICA LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato em mais 30 (trinta) 
dias, a contar de 29/01/2025. 
Termo Aditivo nº 003/2025 – Referente ao Contrato nº 008/2022 - SILVANE 
MORELLO. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de até R$ 
580,12 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 29/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 009/2023 - APTUS 
TREINAMENTOS LTDA. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor 
de R$ 186,44 por hora/aula de língua inglesa e R$ 199,61 por hora/aula de italiano. 
Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 31/01/2025. 
TTermo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 026/2024 - 
TERRAPLANAGEM EKITERRA LTDA. Fica acrescido o percentual de 4,83%, 
perfazendo o valor de até R$ 1.924.270,00 anuais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a 
contar de 31/01/2025. 
Termo Aditivo nº 003/2025 – Referente ao Contrato nº 013/2023 - BORBA, PAUSE 
& PERIN – ADVOGADOS. Fica prorrogado o prazo do contrato em mais 12 (doze) 
meses, a contar de 07/02/2025. 
TTermo Aditivo nº 002/2025 – Referente ao Contrato nº 014/2023 - FABIO LOPES 
FAGUNDES. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o valor de R$ 
11.735,03 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 01/02/2025. 
Termo Aditivo nº 004/2025 – Referente ao Contrato nº 021/2023 - TRANSPORTE 
COLETIVO SANTO ANTÔNIO LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato em 
mais 12 (doze) meses, a contar de 03/02/2025. 
TTermo Aditivo nº 004/2025 – Referente ao Contrato nº 010/2022 - BRUVIL 
TRANSPORTES E VIAGENS LTDA. Fica acrescido o percentual de 4,83%, 
perfazendo o valor de R$ 4,98 por km rodado no trajeto 04 e R$ 5,47 por Km rodado 
no trajeto 05. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 08/02/2025. 
Termo Aditivo nº 003/2025 – Referente ao Contrato nº 124/2024 - CONCRESUL 
ENGENHARIA LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato em mais 60 (sessenta) 
dias, a contar de 11/02/2025. 
TTermo Aditivo nº 005/2025 – Referente ao Contrato nº 099/2024 - CONCRESUL 
ENGENHARIA LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato em mais 30 (trinta) dias, 
a contar de 12/02/2025. 
Termo Aditivo nº 001/2025 – Referente ao Contrato nº 034/2024 - BUSNELLO 
SERVIÇOS GERAIS LTDA. Fica acrescido o percentual de 4,83%, perfazendo o 
valor de R$ 6.960,76 mensais. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 10/02/2025. 
TTermo Aditivo nº 004/2025 – Referente ao Contrato nº 120/2024 - PATRIMAR 
CONSTRUTORA E PINTURAS LTDA. Prazo de mais 30 (trinta) dias, a contar de 
17/02/2025. 

Santa Tereza/RS, 21 de fevereiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal.
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20 motoristas são 
autuados dirigindo 
bêbados em Bento

Operação da Polícia Civil prende três e 
apreende grande quantidade de drogas

A Polícia Civil, por meio da 1ª 
Delegacia de Polícia de Bento Gon-
çalves, deflagrou na manhã de ter-
ça-feira, 18, uma operação policial 
voltada à repressão ao tráfico de 
drogas no município, que resultou 
na prisão de três pessoas e gran-
de apreensão de drogas. A ação 
foi resultado de uma investigação 
conduzida há meses pela equipe 
da seção de investigações - a qual 
resultou em diversas prisões em 
flagrante nos últimos meses -, 
cujos alvos eram responsáveis por 
coordenar e armazenar entorpe-

Tráfico de drogas

Ação realizada no 
bairro Conceição, em 
Bento, prendeu suspeito 
de ser operador de 
esquema de tráfico de 
drogas. Homem de 35 
anos estava em prisão 
domiciliar 

centes para o principal esquema de 
tele-entrega de drogas da cidade.

Com base nos elementos co-
letados durante a apuração, o Po-
der Judiciário acolheu o pedido de 
prisão preventiva para o suspeito 
de ser o organizador do esquema – 
um homem de 35 anos, que estava 
atualmente em prisão domiciliar, 
no bairro Conceição. Foi também 
cumprido mandado de busca e 
apreensão no mesmo bairro na re-
sidência de casal, homem de 46 e 
mulher de 36 anos, responsável por 
armazenar e fracionar as drogas 

Homem de 52 anos é preso 
após ser flagrado dirigindo 
em zigue-zague na BR-470A Secretaria de Segurança (Se-

mseg), por meio do Departamento 
Municipal de Trânsito (DMT), da 
Guarda Civil Municipal (GCM), da 
Brigada Militar e da Polícia Civil, 
realizou a Operação Balada Segu-
ra em Bento Gonçalves no sábado, 
15, e no domingo, 16. O objetivo 
foi coibir infrações relacionadas ao 
consumo de álcool.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu um homem na tar-
de de domingo, 17, na BR-470 em 
Bento Gonçalves, após flagrá-lo 
dirigindo embriagado. Motoristas 
que circulavam na via denuncia-
ram à polícia que um Tracker es-
tava trafegando em zigue-zague 
e invadindo a pista contrária na 
BR-470. Em seguida, os policiais 
realizaram buscas e localizaram 
o motorista, que fugiu para área 
urbana de Bento Gonçalves ao re-
ceber a ordem de parada.

O motorista parou o carro 
apenas ao chegar em sua resi-
dência, quando foi contido pelos 
policiais. Eles confirmaram sua 
embriaguez por meio do teste do 
bafômetro, que apontou a con-
centração de 1,31 mg/l de álcool 
por litro de ar alveolar, configu-
rando crime de embriaguez ao 
volante. Além disso, o condutor, 
um homem de 52 anos, natural 
de Bento Gonçalves, não possuía 

Balada segura

que abasteciam os entregadores do 
esquema. Durante as diligências, 
os policiais apreenderam expres-
siva quantidade de entorpecentes, 
configurando o crime de tráfico de 
drogas. No local foram apreendi-
dos: 15 tijolos de maconha (11 
kg), cinco porções de maconha 
fracionada, duas  balanças de 
precisão, 22 munições calibre 
.357, oito aparelhos celulares e 
apreensão de aproximadamen-
te seis mil pinos plásticos para 
acondicionamento de cocaína.

Diante dos fatos, o casal rece-
beu voz de prisão em flagrante e foi 
encaminhado à Delegacia de Pron-
to Atendimento para os procedi-
mentos de praxe, juntamente com 
o preso cuja prisão preventiva foi 
cumprida simultaneamente. Poste-
riormente, os três foram conduzi-
dos ao sistema prisional, onde per-
manecerão à disposição da Justiça.

A Operação contou com apoio 
operacional da 2DP de Bento, DP 
de Garibaldi e de Carlos Barbosa.

Sábado (15):
• 58 veículos abordados
•10 motoristas autua-

dos por embriaguez
•1 veículo guinchado
Domingo (16):
•37 veículos abordados
•10 motoristas autua-

dos por embriaguez

Bêbado e sem CNH

Sem
seg

1ª D
P

Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH).

Diante dos fatos, a PRF pren-
deu o motorista em flagrante 
e o encaminhou à Delegacia de 
Polícia em Bento Gonçalves. Ele 
foi autuado por embriaguez ao 
volante, cuja pena varia de 6 me-
ses a 3 anos de detenção, além de 
multa e suspensão da CNH.

PRF

Homem é preso após ferir  
vizinho com faca durante 
briga em condomínio

Na tarde de domingo, 16, a 
Brigada Militar, por meio do 3º 
BPAT, prendeu um homem de 20 
anos por lesão corporal no bairro 
Progresso, em Bento Gonçalves.

 De acordo com a BM, a víti-
ma, um homem de 37 anos, havia 
sido encaminhada por populares 
ao Hospital Tacchini com um fe-

Bairro Progresso

rimento no braço causado por um 
faca. Ele não corre risco de vida. 
A briga teria começado após uma 
discussão em um condomínio.

Diante dos fatos, o autor foi 
preso e conduzido, juntamente 
com o material apreendido, à Dele-
gacia de Polícia para o registro da 
ocorrência.

Após investigação, Polícia 
Civil prende homem de 
21 anos acusado de tráfico

A Polícia Civil prendeu um ho-
mem de 21 anos acusado de trá-
fico de drogas no bairro Humaitá, 
em Bento Gonçalves. A ação, reali-
zada na sexta-feira, 14, foi condu-
zida pela 1ª Delegacia de Polícia, 
após semanas de monitoramento 
de um ponto de compra e venda 
de drogas.

Com base nas provas reu-
nidas, a Justiça autorizou um 
mandado de busca e apreensão, 
cumprido durante a operação. 
Durante as diligências, os agentes 
flagraram o homem com grande 
quantidade de entorpecentes, 
confirmando o crime de tráfico de 
drogas. No local, foram apreendi-
dos dois tijolos de maconha, 44 
porções de maconha fracionada, 
24 porções de cocaína, 34 compri-
midos de ecstasy, duas balanças de 
precisão e mil reais em dinheiro.

O traficante recebeu voz de 
prisão em flagrante e foi encami-

Bairro Humaitá

nhado à Delegacia de Pronto Aten-
dimento para os trâmites legais. 
Em seguida, foi conduzido ao siste-
ma prisional, onde permanecerá à 
disposição da Justiça.

Segundo o delegado Ederson 
Bilhan, a Polícia Civil segue inten-
sificando o combate ao tráfico de 
drogas em Bento Gonçalves para 
desarticular organizações crimi-
nosas e reforçar a segurança da 
população.

Na quarta-feira, 12, a 
Polícia Rodoviária Federal 
prendeu três pessoas por 
tráfico de drogas na BR-
470, em Bento Gonçalves.  
Os agentes abordaram um veí-
culo Polo, com placas de Novo 

Hamburgo e identificaram que o 
motorista possuía antecedentes 
por tráfico de drogas. Ao realizar 
a inspeção do veículo, os policiais 
localizaramum frasco de medica-
mento contendo comprimidos, 
além de uma porção de maconha. 

Moradores de Bento morrem em 
confronto com a polícia em Parobé

Um assalto a uma joalheria 
no centro de Parobé, no Vale do 
Paranhana, terminou em confron-
to com a Brigada Militar (BM) na 
tarde desta sexta-feira (14). Três 
indivíduos morreram no local.

Os criminosos quebraram 
mostruários com marretas e leva-
ram cerca de R$ 50 mil em joias 
antes de fugir para uma área de 
mata. A BM iniciou buscas na re-
gião de Areia Branca e montou 
um cerco com apoio do Batalhão 

Em Parobé

Emerson Lopes de 
Souza, 19 anos, 
Alessandro Nunes 
Furlan, 18 anos, e 
Gustavo Ornelio 
da Silva, 16 anos, 
todos moradores de 
Bento, morreram em 
confronto com a polícia 
após assaltarem uma 
joalheria 

de Operações Policiais Especiais 
(Bope), do Batalhão de Aviação 
da Brigada Militar (BAvBM) e da 
Polícia Rodoviária Estadual, que 
monitorou acessos na ERS-239.

Ao serem localizados, os ban-
didos atiraram contra os policiais, 
que revidaram. Nenhum agente fi-
cou ferido. No local do confronto, 
a BM apreendeu uma pistola e um 
revólver calibre .38, além das joias 
roubadas.

Os assaltantes foram identi-

ficados como Emerson Lopes de 
Souza, 19 anos, Alessandro Nunes 
Furlan, 18 anos, e Gustavo Ornelio 
da Silva, 16 anos, todos morado-
res de Bento Gonçalves. 

A Polícia Civil investiga se 
outros criminosos participaram 
do assalto. Imagens de seguran-
ça estão sendo analisadas para 
esclarecer a dinâmica do crime. A 
ocorrência foi registrada na Dele-
gacia de Polícia de Parobé, que dá 
continuidade às investigações.

Homem atira 
contra policiais 
e acaba morto 

Na tarde de domingo, 16, um 
homem morreu após atirar con-
tra policiais no bairro Cinquen-
tenário, em Caxias do Sul. Tudo 
começou quando equipes do 4º 
Batalhão de Polícia de Choque 
receberam denúncias de que um 
indivíduo estaria exibindo armas 
de fogo nas redes sociais.

Com o apoio da Agência de In-
teligência do batalhão, o suspeito 
foi identificado. Durante diligên-
cias em seu endereço, o homem 
apontou e efetuou disparos com 
uma arma de fogo em direção às 
equipes. Os policiais buscaram 
abrigo e reagiram à agressão. O 
indivíduo, de 32 anos, foi baleado 
e morreu. Ele tinha antecedentes 
como adolescente infrator, além 
de registros por lesão corporal, 
ameaça, desacato e roubo a pe-
destre.

Os policiais não ficaram feri-
dos na ação. No local foram apre-
endidas duas pistolas: uma calibre 
9mm e outra calibre .380, ambas 
municiadas e prontas para uso. 

Caxias do Sul

Homem é preso com 
drogas após perseguição

Na noite de segunda-feira, 
17, por volta das 21h,  um ho-
mem de 32 anos foi preso após 
fugir da Brigada Militar em um 
veículo Ford Ka vermelho, em 
Bento Gonçalves. A perseguição 
teve início na área central da ci-
dade e seguiu até a ERS-444, no 
bairro Barracão, no sentido Far-
roupilha. O motorista perdeu o 
controle do carro e parou em 
uma estrada de chão. Durante a 
abordagem, os policiais encon-
traram drogas no veículo.

O fato teve início duran-
te patrulhamento ostensivo, 
quando a equipe do 3º BPAT foi 
informada por um popular de 
que o veículo Ford Ka verme-
lho havia batido em seu carro e 

Bento Gonçalves
Motorista de aplicativo é 
morto a tiros em Tamandaré

Um homem de  55 anos foi  
morto a tiros na última terça-feira, 
18, quando  trafegava pela RSC-
453, no sentido Farroupilha/Gari-
baldi. Marcos de Oliveira foi sepul-
tado na quinta-feira, no Cemitério 
Municipal de Garibaldi.

Tudo ocorreu quando ele fa-
zia uma corrida de um homem da 
cidade de Caxias para Garibaldi. O 
motorista trafegava pela RSC-453, 
no sentido Farroupilha/Garibaldi, 
quando o passageiro pediu que ele 
saísse da rodovia e pegasse o aces-
so em direção a Bento Gonçalves. 
Nisso, o homem pediu que o moto-
rista parasse na Rua Comendador 
José Zanetti. Neste momento, o 
criminoso efetuou dois disparos na 
região da nuca do motorista, que 

Garibaldi

não parou. Nesse momento, foi 
dada a voz de abordagem, mas 
o condutor ignorou a ordem e 
iniciou-se o acompanhamento, 
conforme a técnica policial. O 
motorista perdeu o controle do 
veículo em uma estrada de terra 
na ERS-444, abandonou o carro 
e foi contido pela equipe.

Dentro do veículo, os poli-
ciais localizaram 11 porções de 
cocaína (8,1g), 4 porções de ma-
conha (99g), R$ 350 em dinhei-
ro e um celular Samsung.

O veículo foi removido por 
guincho credenciado, e o autor, 
junto com o material apreendi-
do, foi conduzido à Delegacia de 
Polícia para registro da ocorrên-
cia.

morreu no local. 
O autor do crime fugiu pela ro-

dovia RSC-453. Ainda não há pistas 
sobre a autoria e motivação do cri-
me. O caso está sendo investigado 
pela Polícia Civil de Garibaldi. Não é 
descartada a possibilidade de quei-
ma de arquivo.

1ª D
P

Reprodução rede social
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Cruzadas
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 19

3/rem. 4/tree. 5/tecla. 6/clicam. 7/anilina.

CFFM
ANTONIMOS

PRORROGADO
AREARREM
STETECLA

EMILHAR
SALADASAR

MATTARC
CEREALPL

BARMIARA
CLICAMTER

ACATADOA
ANILINA

NANICAARMA
BALAUSOU

E

Dar as
(?): com-
parecer
(pop.)

Acres-
centar;

adicionar 

Palavras
como

"bonito" 
e "feio"

Ingre-
diente do
suspiro
(Cul.)

Local
onde se
criam
cães

Sereia de
rios e de

lagos
(Folc.)

Formato
do brinco
do pirata

Lobo (?),
criação 

de fábulas

Objeto
de uso

restrito a
policiais

Gulo-
seima que

causa
cárie

Empre-
gou;

utilizou

Trabalhar 
a cerâmica
Andar como
soldados

Figurado
(abrev.)
Nascido
no Norte

Relativa 
a EUA,

México ou
Canadá

Árvore, 
em inglês

Gafe;
mancada

Maurício (?), ator 
e cantor

"Quem (?) consente"
(dito)

Planta co-
mo o trigo
Botequim;
taberna

Seguido;
obedecido

Tipo de
banana

Apertam o
botão do
mouse

(Inform.)

Mil
unidades
Ceder;
doar

Peça do
piano

Matéria
escolar

100, em
romanos 
O cheque 
do crediário

Banda de
rock dos

EUA

Adiado;
protelado

Polir
(panelas)

(?) Pacino,
ator

Prato de 
dietas (pl.)

Ponto cardeal do
nascer do Sol

(?) Babá,
herói de

conto
árabe

As sílabas
não acen-

tuadas

Bagagem

Adquirir; 
conquistar

Corante
industrial

Grupo
sanguíneo

Sete Erros | Resposta no final da página

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Raquel Konrad 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

Cinema - 21/02 a 26/02
quarta)
18h30 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
 Acompanhante Perfeita
18h30 – 2D Dublado (sexta, quarta)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado (sábado, terça)
21h – 2D Legendado (quinta)

L'AMÉRICA SHOPPING CENTER 
Sala 01
Kayara – A Princesa Inca
13h40 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
Emília Perez
18h15 – 2D Legendado (sábado)
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (domingo, 
quarta)
21h – 2D Nacional (quinta, terça)
Acompanhante Perfeita
18h30 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
terça)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)
Sala 02
Capitão América: 
Admirável Mundo Novo
13h30 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (sábado, terça, 
quarta)
18h30 – 3D Dublado (quinta)
18h30 – 2D Legendado (sexta, do-
mingo)
21h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, quarta)
21h – 2D Legendado (terça)

SHOPPING CENTER BENTO
Sala 1 
Capitão América: 
Admirável Mundo Novo
13h30 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, terça, quarta)
13h30 – 3D Dublado (domingo)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, domingo, quarta)
18h30  – 3D Dublado (sexta)
18h30  – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça, quarta)
21h – 2D Legendado (quinta, sába-
do)

Sala 02
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta)
Kayara – A Princesa Inca
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (quinta, sá-
bad, terça)
21h – 2D Nacional (sexta, domingo, 
quarta)
Bridget Jones - Louca pelo garoto
18h30 – 2D Dublado (domingo, 
quarta)
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (terça)
Sala 03
Moana 2
13h40 – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
terça)
 Mufasa - O Rei Leão
13h30 – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domingo, 

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

Dirigido e escrito pelo premiado cineasta Jacques Audiard, o filme acompa-
nha Rita (Saldãna), uma advogada de um grande escritório que está mais 
interessada em libertar os criminosos do que em levá-los à justiça.

09/02/2025
SELMA SANSON GOMES
75 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE CACHOEIRA DO 
SUL (RS)
13/02/2025
NEURI ARNILDO LAMB
52 ANOS
CONSTRUTOR CIVIL 
APOSENTADO
NATURAL DE SÃO MIGUEL DO 
OESTE (SC)
HELIO DALZOCHIO
80 ANOS
SERVIÇOS GERAIS APOSENTADO
NATURAL DE SARANDI (RS)
14/02/2025
EUCLIDES POLETTO
79 ANOS
MOTORISTA APOSENTADO
NATURAL DE BENTO GONÇALVES 
(RS)
GUSTAVO ORNELIO DA SILVA
16 ANOS
ESTUDANTE
NATURAL DE BENTO GONÇALVES 
(RS)
ALESSANDRO NUNES FURLAN
18 ANOS
NATURAL DE BENTO GONÇALVES 
(RS)
EMERSON LOPES DE SOUZA
19 ANOS
BARBEIRO
NATURAL DE CONCEIÇÃO DO 
COITÉ (BA)

Obituário
Falecidos entre 
13/02 a 19/02

17/02/2025
JOÃO BATISTA GONÇALVES 
DOS SANTOS
76 ANOS
JARDINEIRO APOSENTADO
NATURAL DE PUTINGA (RS)
VILSEU DE OLIVEIRA
75 ANOS
MOTORISTA APOSENTADO
NATURAL DE SÃO FRANCISCO 
DE PAULA (RS)
ALEXANDRE TURRA
43 ANOS
COMERCIANTE
NATURAL DE SÃO VALENTIM 
(RS)
18/02/2025
CILA VARGAS BUFFON
51 ANOS
APOSENTADA
NATURAL DE MARAU (RS)
JURACI BORTOLI RIBEIRO
79 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE VERANÓPOLIS (RS)
ARTUR OLIVEIRA DE BORBA
61 ANOS
CONFERENTE
NATURAL DE PORTO ALEGRE 
(RS)
19/02/2025
DENACIR GODOIS
57 ANOS
AGRICULTOR
NATURAL DE ENÉAS MARQUES 
(PR)

Charge | 
Resposta no final da Moana 2 acompanha o reencontro de Moana e Maui para uma nova aven-

tura pelos mares.

Receita de Muffin Salgado na Air Fryer
Ingredientes
1 xícara (chá) e 
meia de farinha de 
trigo
2 colheres (chá) de 
fermento químico
1 xícara (chá) de 
Leite 
3 colheres (sopa) 
de azeite
1 ovo
1 xícara (chá) de 
queijo muçarela 
ralada
Parmesão ralado 
para gratinar

Modo de preparo
Em um recipiente misture 
a farinha e o fermento quí-
mico. Em outro recipiente, 
adicione o leite, o azeite 
de oliva e o ovo e bata. Em 
seguida, junte os secos 
nessa mistura aos poucos 
enquanto mexe.
Quando ficar homogêneo junte a muçarela ralada.
Distribua a massa nas forminhas sem preenchê-las por com-
pleto, deixando a medida de um dedo da borda. Polvilhe o 
parmesão por cima do muffin ainda cru. Leve para assar na 
Air Fryer preaquecida a 180º C por aproximadamente 12 a 15 
minutos ou até dourar. Retire da Air Fryer, espere amornar e 
desenforme.
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Uma Educação Infantil novi-
nha em folha! Esse foi o resulta-
do entregue à nossa comunidade 
na última segunda-feira, depois 
de meses de planejamento e exe-
cução, uma obra que revitalizou 
todas as salas da Educação In-
fantil, transformando e moderni-
zando esses espaços, qualifican-
do ainda mais a nossa proposta 
pedagógica.

Nesta segunda, que também 
marcou o Volta às Aulas 2025, re-
alizamos a inauguração do novo 
espaço, junto dos nossos educa-
dores, estudantes, famílias, re-
presentantes do Marista Brasil, 
do Escritório Regional de Porto 
Alegre do Marista Brasil, autori-
dades civis e religiosas e comu-
nidade em geral. Os estudantes 
que participaram da inaugura-
ção colaboraram com duas tare-
fas essenciais: representar todos 
os nossos pequenos da Educação 
Infantil, que são o coração dessa 
nova estrutura, e cortar a tradi-

Tacchini forma médicos residentes 
em Pediatria e Clínica Médica

O Hospital Tacchini formou 
na última sexta-feira, 14, as tur-
mas dos Programas de Residên-
cia Médica em Pediatria e em 
Clínica Médica em uma cerimônia 
no Salão de Eventos do CIC-BG.

As médicas Marina Nilsson 
Ballotin e Tânia Fernandes Silva 
formaram a primeira turma de 
residentes em Pediatria da insti-
tuição, uma vez que o curso tem 
duração de três anos e o Tacchi-
ni Saúde iniciou as atividades de 
residência médica em 2022. Já o 
Programa de Residência Médica 
em Clínica Médica tem duração 
de dois anos, e a primeira turma 
se formou no ano passado. Em 
2025, a turma de formandos será 
composta por Camila Borrim, 
Fernando Salvati, Luiza Thomas 
Nascimento e Renata Sartor Fa-
chinelli.

Conquista

"A formação dos médicos 
residentes no Hospital Tacchini 
vai muito além do conhecimento 
técnico e do conteúdo encontra-
do nos livros de medicina. Nosso 
compromisso é formar profissio-
nais que compreendam que a es-
sência da prática médica está na 
centralidade do paciente. Aqui, 
incentivamos um olhar humani-
zado, que valoriza não apenas o 
diagnóstico e o tratamento, mas 
também a escuta, a empatia e o 
respeito às particularidades de 
cada indivíduo. A excelência mé-
dica nasce quando alicerçamos a 
ciência na sensibilidade e na res-
ponsabilidade de cuidar da vida 
em sua totalidade", descreveu o 
diretor do Tacchimed e diretor de 
Conhecimento, Pesquisa e Inova-
ção do Tacchini Saúde, Luís César 
Souto de Moura.

As médicas Tânia Fernandes Silva e Marina Nilsson Ballotin forma-
ram a primeira turma de médicas residentes em Pediatria do Tacchi-
ni. Já os médicos residentes em clínica médica são Fernando Salvati, 
Renata Sartor Fachinelli, Camila Borrim e Luiza Thomas Nascimento.

Fotos: Tiago Flaiban

Marista Aparecida inaugura sua 
nova estrutura de Educação Infantil

cional fita de inauguração, sim-
bolizando a entrega dessa obra 
para a nossa comunidade.

Finalizamos o evento de 
inauguração dos novos espaços 
com um momento de espiritua-
lidade e bênção conduzido pelo 
padre Volmir Comparin, pároco 
da Paróquia Santo Antônio.

No seu discurso, o diretor 
Maurício Anony reforçou a im-
portância das mudanças e reno-
vações para seguir oferecendo 
uma educação de excelência na 
comunidade de Bento Gonçalves, 
assim como o colégio tem fei-
to nos últimos 85 anos. Sobre a 
obra, ele destaca que “será mais 
um espaço privilegiado de convi-
vência, de fraternidade, de pro-
dução de conhecimento, brinca-
deiras e alegrias. Nossas crianças 
se encantarão com esse espaço 
que foi feito especialmente para 
elas, que merecem estar em um 
lugar lindo, seguro e moderno”, 
conclui.

Esse investimento teve por 
objetivo reformar as salas de 
aula e o corredor de acesso da 
Educação Infantil, compondo, 
junto com o Ateliê das Luzes, 
Ateliê das Artes e Cozinha Expe-
rimental, um espaço inovador de 
descobertas, que permitirá que 
os nossos estudantes explorem, 
experimentem e conheçam ain-
da mais suas potencialidades e 
seus limites de forma interativa 
e lúdica.

Sua estrutura moderniza-
da permitirá que os estudantes 
tenham contato entre as salas 
através dos visores na sua altura. 
Além disso, eles poderão visuali-
zar o bosque através das janelas 
que também estão, a partir desse 
momento, ao alcance dos olhos 
dos nossos pequenos. Os corre-
dores serão, além de um espaço 
de chegada e saída, um ambiente 
de exposição e apreciação das 
construções feitas por nossos 
estudantes durante suas desco-

bertas diárias.
Na educação, além do papel 

fundamental dos educadores e 
da família, é importante reco-
nhecermos a sala de aula como 
o "terceiro educador". “Este con-
ceito nos lembra que o ambiente 
em que as crianças aprendem 
desempenha um papel cru-
cial no seu desenvolvimento e 
aprendizado”, explica a vice-di-
retora Adriane Bussolotto.

Ela também ressalta que 
a sala de aula não é apenas um 
espaço físico, mas um ambiente 
que deve ser cuidadosamente 
planejado e organizado para 
estimular a curiosidade e a cria-
tividade dos nossos pequenos. 
“Cada elemento presente nesse 
espaço – desde a disposição dos 
móveis até as cores das paredes 
e os materiais didáticos – pode 
influenciar e potencializar a for-
ma como as crianças interagem, 
exploram e se envolvem com o 
conhecimento”, destaca.

Fotos: divulgação Marista



22/02
19º

30º
Dia de sol com nevoeiro ao 

amanhecer. As nuvens aumentam 
no decorrer da tarde

21/02
18º

30º

23/02
21º

29º
Tempo ensolarado, com 
nevoeiro ao amanhecer 

e à noite.

Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 

nuvens.

EDIÇÃO 1.002
Sexta-feira, 

21 de fevereiro de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Justiça
PGR denuncia Bolsonaro e mais 
33 por tentativa de golpe de Estado

Política | 6

Ministra anuncia gratuidade dos 41 
medicamentos no Farmácia Popular

Novidade no SUS

Saúde | 8

Elza Fuiza

Tacchini forma 
novos médicos 
residentes

Pediatria e clínica geral

Geral | 15

Marista Aparecida 
inaugura nova estrutura 
da Educação Infantil

Educação | 15

Educação

Espaço novo e moderno foi criado para 
estimular curiosidade e criatividade dos 
alunos da instituição

A medida deve beneficiar diretamente - e de forma imediata - mais de 1 milhão de pessoas 
por ano, principalmente idosos, que antes pagavam coparticipação em alguns insumos.


